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Festas de Agosto começam 
hoje (16) em Montes Claros

REGIONAL 4CIDADE 9

Montes Claros, terça-feira 16 de agosto de 2022

 Ano XXIII | Nº 6816

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A cada minuto, oito mulheres sofrem violên-
cia no Brasil. Não se omita. Denuncie. “Esse é um 
dos alertas da campanha Agosto Lilás”, lançada 
pelo Ministério da Mulher, da Família e dos Di-
reitos Humanos. “A equipe da Unidade Básica de 
Saúde do bairro Sagrada Família reuniu diversas 
mulheres com o objetivo de promover ações de 
conscientização para o fim da violência contra a 
mulher, além de divulgar o canal de denúncias: 
ligue 180 (Central de Atendimento à Mulher) e a 
Lei Maria da Penha que completa 16 anos.

O empresário Charles Caldeira Veloso completa, nes-
te dia 16 de agosto, mais um ano de vida, ele que é o 
atual presidente do Max Min Clube e que vem se des-
tacando em sua gestão, mesmo tendo enfrentado dois 
anos inteiros de dificuldades provocadas pela pandemia. 
 Segundo Charles Caldeira, “desde o início da ges-
tão, a intenção está sendo de ampliar o espaço no clube 
para todas as modalidades esportivas, além de focar tam-
bém na realização de algumas obras grandiosas, como a 
magnífica piscina de ondas, que será única aqui na região”. 
 Na atual gestão, já foram inauguradas acedemias, 
parque infantil, revitalização da lagoa, além do crescimento 
do clube, que se consolida cada vez mais como um dos princi-
pais do ramo em todo o estado de Minas Gerais com infra-es-
trutura moderna e arrojada, além da excelente administração.  
 Grande pai, companheiro, irmão e amigo, Charles 
recebe hoje não só os merecidos “parabéns” de toda Rede 
Gazeta de Comunicação, em especial do amigo Paulo Pereira, 
como também será muito festejado por familiares e amigos - 
que o desejam muita paz, saúde e muitos mais anos de vida.

Qualidade na assistência 
ao parto reduz risco de 
mortalidade neonatal e 
materna
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Empresário Charles Caldeira completa 
mais um ano de vida 

SMS de Pirapora promove 
a campanha pelo fim da 
violência contra a mulher

SAÚDE 6

REGIONAL 4

DIVULGAÇÃO

O Codanorte irá promover na próxima quarta-feira, 24 de 
agosto, o “II Encontro Microrregional de Acolhimento Institu-
cional e Rede Socioassistencial”, em Bocaiuva. 

Codanorte promove 
Encontro Microrregional de 
Acolhimento Institucional e 
Rede Socioassistencial

ERIC ALMEIDA 

O cantor Mayk Marques é o convidado desta terça-
-feira (16), do programa Gazeta Musical, da TV Gazeta 
Norte Mineira – canal 2.1 de Montes Claros. A entre-
vista feita pelo apresentador Vinícios Santos pode ser 
acompanhada ao vivo, no site www.gazetanm.com.br, 
às 21h30, e pode também ser acompanhada no canal 
do YouTube, Gazeta Musical. 

Mayk Marques é o convidado 
do programa Gazeta Musical 
desta terça-feira (16)

CIDADE 7

Começa hoje (16), a 181ª edição das Festas de Agosto e o 42º Festival 
Folclórico de Montes Claros. A abertura oficial das festividades será na 
sede da Associação dos Catopês, Marujos e Caboclinhos, no bairro Morri-
nhos. A programação religiosa tem início na noite de amanhã (17), com o 
hasteamento do mastro de Nossa Senhora do Rosário, em frente à igreja 
de mesmo nome. 
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A carta, a democracia e o 
meio ambiente

O futuro da saúde está no 
ambiente que traz o bem-estar

Herpes zóster: uma doença difícil, mas que 
tem tratamento e conta com vacina eficaz 
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O momento histórico agudo de ameaças e de severos retrocessos mo-
tiva a dialogar entre as questões ambientais no Brasil de hoje e a notável 
iniciativa da Carta às brasileiras e aos brasileiros em defesa do Estado De-
mocrático de Direito. Mais do que evidenciar quanto ao sentido dos temas 
ambientais diante do interesse comum e da democracia, cabe também pa-
rafrasear alguns conteúdos e sentidos do documento inspirador.

De início, vale reconhecer um aspecto inovador de participação social 
propiciado desde a promulgação da Lei Federal 6.938 de 1981, que institui 
a Política Nacional do Meio Ambiente. Criada em contexto de clamor por 
redemocratização, mas ainda dentro do período de governo militar, a nor-
ma antecipou o processo de participação social em políticas públicas na 
forma da criação do Conselho Nacional de Meio Ambiente (Conama), que 
posteriormente foi regulamentado e deu bases para análoga participação 
em conselhos estaduais e municipais de meio ambiente. Inequívoco notar 
que os temas ambientais são de interesse difuso, por isso, não devemos 
estranhar que sua regulamentação mais bem fundamentada demanda ga-
rantir a inclusão de distintos atores sociais, o diálogo e a diversidade de 
ideias, impulsionando o necessário processo de democratização.

O conjunto amplo em que podemos considerar uma agenda ambiental 
brasileira (normas, políticas, ações, ciência, conhecimento e engajamento 
de atores sociais) remete a um processo de décadas de luta legítima pelo 
interesse coletivo. De fato, isso se consagra em nossa Carta Magna onde 
consta que “todo o poder emana do povo” e que “todos têm direito ao 
meio ambiente ecologicamente equilibrado […], impondo-se ao Poder Pú-
blico e à coletividade o dever de defendê-lo e preservá-lo para as presentes 
e futuras gerações”.

Porém, desde 2019 assistimos a um contundente desmantelamento 
ambiental no âmbito do Governo Federal. Em oposição à tradição imple-
mentada, o início do novo governo foi marcado por diversas ações que 
contrapõem a democracia, como na redução das possibilidades de diálogo 
e de representatividade no Conama. Essa circunstância foi devidamente 

veiculada por ampla cobertura midiática, assim como outras situações es-
tarrecedoras, como: progressivo aumento de desmatamento e de focos de 
incêndio em nossos biomas – como na Amazônia; redução de efetivos, de 
operações e de aplicação de multas por crimes ambientais; paralização do 
Fundo Amazônia que destinava bilhões de dólares à causa ambiental de 
nosso maior bioma tropical; e (acreditem!) diálogos e defesas a garimpei-
ros, grileiros de terra e madeireiros ilegais em detrimento de interações 
com instituições científicas e ambientalistas.

Nesse contexto, estamos passando por momento de imenso perigo para 
a normalidade de nossos ecossistemas, da salvaguarda da vida e da demo-
cracia. Em nível global, assistimos a evidente emergência climática, despre-
zando o fato de que os ecossistemas de nosso país são fator de proteção 
às consequências dos extremos climáticos. Sem ao menos vermos o fim da 
maior crise sanitária dos últimos 100 anos, e tendo a clara noção de que o 
vírus sars-cov-2 emergiu de ações antrópicas sobre ecossistemas e espécies 
naturais, vemos acelerar a destruição e o desequilíbrio de nossos preciosos 
biomas, que de tão diversos de vida também são diversos de potenciais 
agentes causadores de doenças aos humanos.

Vivenciamos elevação de tarifas de energia elétrica e passamos próximo 
da inexistência de água para milhões de habitantes em nossas cidades, ig-
norando que a floresta amazônica é a grande fonte dispersora de chuvas 
para a porção sul do continente. Vemos um processo de expansão predató-
ria e de financeirização preocupante no setor agrícola exportador, que só 
é exitoso porque o País é uma potência hídrica, contudo, em conjuntura 
que praticamente despreza os serviços ecossistêmicos que proveem a pro-
dutividade. De fato, as crises sistêmicas associadas aos impactos ambientais 
afetam e afetarão a todos nós!

Além disso tudo, testemunhamos posturas orgulhosas e desvarios au-
toritários que desprezam o conhecimento científico. Negar a ciência e dar 
lugar ao obscurantismo significa denegar o conhecimento mais qualificado 
sobre a complexidade e pluralidade das questões socioambientais. Esse 

desserviço se presta a impor interesses escusos conduzidos pela truculên-
cia típica de nosso passado colonial e ditatorial, vangloriando um modelo 
de exportação de commodities agrícolas em um país que sequer está tendo 
êxito em alimentar sua própria população. Sim, o reducionismo da mono-
cultura (de grãos ou de ideias) nos confunde quanto a propósitos elemen-
tares, como de utilizar nossos recursos naturais para preservar a vida e a 
saúde do povo brasileiro.

O Estado Democrático de Direito tão duramente conquistado pela 
sociedade brasileira também remete a revigorar nossa agenda ambiental, 
lutar pela preservação de nossos biomas, zelar pela qualidade e disponibi-
lidade de nossos recursos hídricos, restabelecer nosso papel global exitoso 
no enfrentamento da crise climática, evitar o envenenamento de nossos 
ecossistemas, conservar a biodiversidade, demarcar, homologar e proteger 
as terras indígenas e fazer voltar ao pleno funcionamento as instituições de 
Estado imbuídas dessas questões. No Brasil (e no planeta) não há mais es-
paço para retrocessos autoritários de uma monocultura de conhecimento e 
de práticas que ignoram a ciência, a coletividade e a importância intrínseca 
dos problemas ambientais.

Temos que contrapor a ilegitimidade de governantes que atentam con-
tra as causas ambientais. Torna-se preciso reverter a agenda de desmonte 
praticada pela atual gestão federal e criar as condições para um novo mo-
delo de desenvolvimento sustentável, não apenas para a região amazônica, 
mas para todos os biomas do País. Isto se reflete nos inúmeros benefícios 
econômicos que podem advir da utilização e da valorização de produ-
tos oriundos da vasta biodiversidade brasileira, promovendo e apoiando 
a produção local, a inclusão social e a agricultura em bases de pequena 
propriedade familiar, que tem sido um dos importantes meios de garantir 
alimentação saudável para muitas famílias no País.

Com isso, vamos também clamar às brasileiras e aos brasileiros a atentar 
que o meio ambiente deve estar no centro das questões democráticas de 
hoje e do futuro.

Já ouviu falar de herpes zóster? 
Mais popularmente conhecido 
como “cobreiro”, o herpes zóster 
é uma doença que causa erupção 
cutânea dolorosa, quase sempre 
com o aparecimento de bolhas. 
Ela surge pela reativação do vírus 
varicela-zoster (que, por sua vez, é 
o causador da catapora), que em 
muitos casos persiste, adormeci-
do, no organismo após a pessoa 
desenvolver a doença durante a 
infância ou a adolescência. Entre 
outros sintomas que podem surgir 
nos casos leves, há febre, dor de 
cabeça e tremores. 

Contudo, justamente por não 
ser tão conhecida e por não exi-
gir notificação junto aos agentes 
de saúde, pois não é contagiosa, a 

doença tem poucos dados oficiais 
disponíveis, então é difícil esta-
belecer um cenário preciso a seu 
respeito. Um estudo da Universi-
dade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), publicado em 2021, 
mostrou que o número de casos 
de herpes zóster aumentou 35,4%, 
na média, de pouco mais de 30 ca-
sos/milhão de habitantes, antes da 
pandemia de Covid-19, para quase 
41 casos/milhão de pessoas em 
2020. 

A complicação que mais preo-
cupa nos quadros agudos de her-
pes zóster é a chamada neuralgia 
pós-herpética (NPH), que se carac-
teriza pela ocorrência de dor neu-
ropática. O quadro causa sensação 
de queimação, agulhada, choque, 

formigamento ou adormecimento 
e pode comprometer bastante a 
qualidade de vida do paciente. A 
condição normalmente surge cer-
ca de um mês depois do apareci-
mento das bolhas. 

O risco de desenvolver o her-
pes zóster aumenta com a idade. 
Assim, pessoas idosas têm mais 
chance de ter a doença em sua for-
ma mais grave, associada à NPH. 
Ao longo de toda a vida, cerca de 
30% da população pode desen-
volver a doença. Porém, ela tam-
bém pode ser desencadeada por 
estresse e baixa imunidade, o que 
faz com que atinja muitas pessoas 
fora da principal população de ris-
co. O fator emocional, que inter-
fere na imunidade, é um caminho 

para explicar a reativação do vírus. 
Além da possibilidade de a pes-

soa desenvolver a NPH, que vira 
uma dor crônica, o herpes zóster 
pode atingir cérebro e pulmões 
de pessoas incluídas na popula-
ção mais vulneráveis, causando 
pneumonia, cegueira, encefalite e 
podendo levar a óbito. Vale lem-
brar, também, que é comum que 
pessoas idosas tomem diferentes 
remédios, o que facilita a interação 
medicamentosa e torna o tratamen-
to ainda mais complexo.  

O diagnóstico é realizado por 
exames clínicos e pela observação 
da evolução do quadro clínico-epi-
demiológico. O tratamento geral-
mente é realizado por meio do uso 
de antivirais e analgésicos, que de-

vem ser prescritos por um médico 
de confiança. 

Recentemente, foi disponibiliza-
da no Brasil uma nova opção de va-
cina inativada recombinante contra 
o herpes zóster. A vacina Shingrix 
atua de maneira diferente da vaci-
na até então disponível, a Zostavax 
– composta por vírus vivo atenua-
do. A Shingrix tem uma vantagem 
importante, pois é segura também 
para a população imunossuprimida 
em razão de doenças ou do uso de 
medicamentos imunossupressores 
– os quais, inclusive, aumentam 
as chances de desenvolvimento da 
doença. Indicada para adultos a 
partir de 50 anos de idade e para 
pessoas com mais de 18 anos com 
risco aumentado de herpes zóster, 

a proteção dessa vacina dura até 
10 anos. 

É muito importante que as pes-
soas dentro da faixa indicada se va-
cinem contra o herpes zóster. Além 
disso, também é essencial que as 
pessoas mais jovens, que dadas as 
crescentes exigências do mercado 
de trabalho, as complexidades no 
dia a dia das grandes cidades e as 
dificuldades de relacionamento 
tão típicas deste momento em que 
tudo é digital – inclusive a vida 
perfeita dos outros, não a nossa –, 
estão comprometendo a própria 
saúde mental. Fora dos grupos de 
risco, a manutenção da qualidade 
de vida e da saúde global, física e 
mental, é crítica para evitar o sur-
gimento de herpes zoster.

Com o surgimento de novas 
doenças, como foi o caso da Co-
vid-19 e da atual varíola dos maca-
cos, o mundo inteiro está em bus-
ca de uma resposta acalentadora 
para a pergunta: “Qual é o futuro 
da saúde?”. Ainda que a solução 
para esse questionamento envol-
va a erradicação de enfermidades, 
é preciso esclarecer que o estado 
de completo bem-estar biopsicos-
social não se refere apenas à au-
sência desses problemas no cor-
po humano. O conceito de saúde 
não faz parte só da nossa estrutu-

ra física, mas também da mente e 
do contexto que nos cerca.

Ou seja, o estilo de vida é um 
fator fundamental para que uma 
pessoa consiga chegar ao patamar 
de “saudável”. No entanto, o foco 
de muitas empresas e instituições 
segue não mirando nessa associa-
ção, visto que todos os dias são 
criados ambientes mais velozes 
e voltados exclusivamente para 
a produtividade. É um cotidia-
no repleto de insanidade e que 
pode ser visto por muitos líderes 
como um caminho para o suces-

so, quando, na verdade, é só um 
atalho para que o indivíduo fique 
mais desgastado mentalmente, fi-
sicamente e intelectualmente. 

Nesse sentido, está claro que o 
modo como vivemos não depen-
de só das nossas ações. Qualquer 
hábito é inteiramente influen-
ciado pela comunidade que nos 
cerca, que, por sua vez, também 
carrega características do lugar fí-
sico ao qual está inserida. O CEP 
definitivamente é um fator de ris-
co. O país, estado, cidade, bairro, 
rua, até a sua moradia ou local de 

trabalho determina qual é o ciclo 
que se forma para uma pessoa e 
as influências que se estabelecem 
sobre o corpo dela.

A região em questão possui 
espaços abertos? Quais são os 
pontos de alimentação presen-
tes nas redondezas e o que eles 
fornecem? A qualidade da água e 
do ar nesses cenários é boa? Há 
um acesso rápido a serviços es-
senciais? E o estímulo à interação 
com outros indivíduos que ocu-
pam a localidade? Essas são per-
guntas essenciais para pensarmos 

em uma nova maneira de cons-
truir o futuro da saúde, porque 
são as melhores estradas para pre-
vermos quais passos devemos dar 
em direção ao bem-estar coletivo.

Com indagações como essas, 
está claro que já passou da hora 
de trazermos a saúde de volta 
para casa, por se tratar de um 
contexto muito mais amplo do 
que simplesmente médicos e hos-
pitais. É o momento de assumir-
mos a responsabilidade de criar 
um novo ecossistema saudável, 
que une grandes governos e, ob-
viamente, cada um de nós. Se por 
outro lado há organizações e pes-
soas que não priorizam essa mis-
são, felizmente, também há cada 
vez mais indivíduos e companhias 
que entendem a diferença que a 
localidade pode fazer na vida da 
população.

Há uma enxurrada de novos 
projetos e tecnologias que permi-
tem o estímulo a hábitos saudá-
veis. O mercado de wellness, por 
exemplo, está fortemente ligado 
a muitas incorporadoras e cons-
trutoras, que planejam espaços 
voltados para esse tipo de estilo 
de vida. Ou seja, são propostas 
que carregam opções de uma 
alimentação orgânica e natural, 
zonas próprias para a prática de 
esportes e caminhadas ao ar livre, 
serviços de medicina preventiva 
(como massoterapia e tratamen-
tos holísticos) e turismo de bem-

-estar (como spas resorts e retiros 
temáticos), dentre outros.

O setor também tem funciona-
do como uma alavanca para ou-
tros segmentos, como o próprio 
poder público; afinal, estamos 
falando de metas que dependem 
de um esforço conjunto. Dessa 
forma, podemos perceber um en-
tendimento maior da necessidade 
de se entregar ambientes que tra-
gam a sustentabilidade. O verde, 
calçadas e lugares que privilegiem 
o contato com a luz solar não são 
mais pontos considerados como 
facultativos em qualquer cidade, 
pois, além de encorajarem o cui-
dado para com o meio ambiente, 
eliminam os bolsões residenciais 
e comerciais que não se conver-
sam e fazem com que o mundo 
permaneça separado e completa-
mente isolado.

Portanto, agora é o momento 
de começarmos a pensar em nós 
como médicos, no sentido de 
incorporar ao nosso dia a dia a 
tomada de decisão de cuidarmos 
da nossa saúde com bons hábitos. 
Por muitos anos a sociedade fugiu 
da corrida ao bem-estar, mas a 
sua importância na realização de 
um futuro mais saudável mostra 
o quanto a história deve - e está 
sendo - reescrita. Com o apoio 
dos players em prol dessa razão, 
não há dúvidas de que alcançare-
mos uma vida mais longeva, com 
qualidade e repleta de felicidade.
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Habilitação para voto em trânsito se 
encerra nesta quinta-feira

Campanha eleitoral começa hoje e; 
propaganda, no dia 26

Projeto susta decreto que altera prazos de metas de 
redução de emissão de gases de efeito estufa

Decreto autoriza emprego das Forças Armadas para 
garantia da segurança nas eleições
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Até quinta-feira (18), eleitores 
e eleitoras que estiverem longe 
dos seus locais de votação no pri-
meiro ou no segundo turnos das 
eleições – respectivamente, 2 e 30 
de outubro – poderão se habilitar 
na Justiça Eleitoral para votar em 
outro local predeterminado. É o 
chamado voto em trânsito, uma 
espécie de transferência temporá-
ria de domicílio eleitoral.

Para votar em trânsito, basta 
ir até a um cartório eleitoral no 
prazo estabelecido, apresentar 
um documento oficial com foto 
e indicar o local onde pretende 
exercer o direito de voto no pri-
meiro, no segundo ou em ambos 
os turnos.

No voto em trânsito, o eleitor 
que permanecer no mesmo esta-

do poderá votar para os cargos de 
presidente da República, gover-
nador, senador, deputado federal, 
deputado estadual ou deputado 
distrital. Já os que estiverem em 
outro estado poderão votar ape-
nas para presidente da República.

Os pedidos devem ser feitos 
em atendimento presencial – não 
há opção pela internet.

“É bom lembrar que só é possí-
vel a transferência temporária do 
local de votação para municípios 
com mais de 100 mil eleitores. 
Então, antes de requerer a mu-
dança temporária do seu local de 
votação, verifique se a cidade em 
que você estará no dia da eleição 
tem mais de 100 mil eleitores”, 
ressalta o professor Josafá da Silva 
Coelho, da Academia Brasileira de 

Direito Eleitoral e Político (Abra-
dep).

A habilitação para o voto em 
trânsito não transfere ou altera 
dados da inscrição eleitoral, ou 
seja, após as eleições, a vinculação 
do eleitor com a seção de origem é 
restabelecida automaticamente.

Não é possível votar em trânsito 
fora do Brasil. No entanto, o elei-
tor com título cadastrado no exte-
rior que estiver no Brasil poderá 
votar para Presidente da Repúbli-
ca, desde que habilitado dentro 
do prazo.

“Quem perder o prazo para 
requerer o voto em trânsito e não 
puder votar resta requerer a justifi-
cativa eleitoral no prazo de até 60 
dias após cada turno de votação”, 
conclui Coelho. (Agência Câmara)

A propaganda eleitoral dos can-
didatos que disputam as eleições 
de 2022 será iniciada oficialmente 
hoje (16/8).

Essa data marca ainda o início 
da realização de comícios, distri-
buição de material gráfico, cami-
nhadas ou outros atos de cam-
panha eleitoral. Fica autorizada 
também a propaganda na mídia 
impressa e na internet.

O horário eleitoral no rádio e 
na televisão terá início no dia 26 
de agosto e vai até o dia 30 de se-
tembro para os cargos que concor-

rem ao primeiro turno.
O período da propaganda vai 

de 16 de agosto até 01 de outubro, 
véspera das eleições.  No dia do 
pleito, qualquer ato de propagan-
da poderá ser caracterizado como 
crime de boca de urna.

A propaganda eleitoral é ato 
fundamental da campanha, um 
direito dos candidatos e dos elei-
tores, que precisam conhecer os 
candidatos e suas propostas para 
exercer o voto consciente.

Os atos e divulgação obedecem 
a regras específicas da Lei das Elei-

ções e quaisquer abusos serão coi-
bidos pela Justiça Eleitoral.

Além do direito de resposta 
garantido por lei a qualquer can-
didato ofendido, a Justiça Eleitoral 
também pode determinar a remo-
ção de conteúdo considerado im-
próprio.

A legislação eleitoral proíbe, 
desde 2006, a distribuição de ca-
misetas, chaveiros, bonés, canetas, 
brindes, cestas básicas ou quais-
quer outros bens ou materiais que 
possam proporcionar vantagem ao 
eleitor. (Agência Câmara)

O Projeto de Decreto Legislati-
vo 308/22 susta o decreto do go-
verno que alterou as regras para 
o cumprimento das metas anuais 
compulsórias de redução de emis-
sões de gases causadores de efeito 
estufa. Editado em julho, o decre-
to modificou o regulamento da Po-
lítica Nacional de Biocombustíveis 
(RenovaBio).

Autor da proposta em análise na 
Câmara dos Deputados, o deputa-
do Arnaldo Jardim (Cidadania-SP) 
explica que, com o novo decreto, 
a data para a comprovação das 
metas de aquisição dos créditos de 
descarbonização (CBIO’s) por par-
te das distribuidoras, referente aos 
anos de 2023 a 2030, passa para 
31 de março do ano subsequente 
– antes era 31 de dezembro) do 
respectivo ano. A mudança amplia 
o prazo em 3 meses.

“Em relação a 2022, a data para 
o cumprimento da meta foi adiada 
para 31 de setembro de 2023, pos-
tergando a obrigação em quase 1 
ano”, acrescentou Jardim.

ANUALIDADE - Segundo o par-
lamentar, a alteração proposta fere 
um dos princípios basilares do Re-
novabio: a anualidade – no inter-
valo de um ano (de 1º de janeiro a 
31 de dezembro) deve ser aferida 
a regularidade das ações dos agen-
tes envolvidos no programa.

“A anualidade foi pensada para 
assegurar previsibilidade para a 
política, pois os investimentos 
para descarbonização da nossa ma-
triz de combustível são de longo 
prazo e só virão se houver regras 
estáveis”, explicou o deputado.

“O legislador federal, entretan-
to, flexibilizou esse dispositivo, 

autorizando que até 15% da meta 
de um ano possa ser comprovada 
pelo distribuidor de combustíveis 
no ano subsequente. Entretanto, 
de acordo com o decreto, a com-
provação de até 100% da meta 
poderá será postergada, o que, cla-
ramente, não está previsto na lei”, 
criticou.

Para ele, a insegurança jurídica 
causada pelo decreto deverá im-
pactar diretamente no potencial 
de investimento em bioenergia, 
desestimulando o investimento no 
setor.

TRAMITAÇÃO - A proposta será 
analisada pelas comissões de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável; de Minas e Energia; e de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia; e, em seguida, pelo Plenário.
(Agência Câmara)

Foi publicado na sexta-feira 
(12), no Diário Oficial da União 
(DOU), decreto que autoriza o em-
prego das Forças Armadas para a 
garantia da votação e da apuração 
das eleições deste ano, marcadas 
para os dias 2 (primeiro turno) e 
30 de outubro (eventual segundo 
turno). As localidades e o período 

de emprego das Forças Armadas 
serão definidos conforme os ter-
mos de requisição do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE).

A possibilidade de requisição 
do auxílio das Forças Federais pelo 
TSE está prevista na legislação 
desde 1965. O Código Eleitoral 
(Lei 4.737/65) estabelece que cabe 

privativamente ao TSE “requisitar 
Força Federal necessária ao cum-
primento da lei, de suas próprias 
decisões ou das decisões dos tribu-
nais regionais que o solicitarem, e 
para garantir a votação e a apura-
ção”.

Já a Lei Complementar 97/99 
atribuiu ao presidente da Re-

Voto em trânsito só é possível em cidades com mais de 100 mil eleitores

O autor da proposta, deputado Arnaldo Jardim

As Forças Armadas atuam no apoio logístico e realizam transporte de urnas eletrônicas

pública a responsabilidade de 
determinar a ativação de órgãos 
operacionais na defesa da Pátria 
e na garantia dos poderes consti-
tucionais, da lei e da ordem, e na 
participação em operações de paz.

Segundo o TSE, tradicional-
mente, nas eleições, as Forças Ar-
madas atuam no apoio logístico e 
realizam transporte de urnas ele-
trônicas, pessoas e materiais para 
locais de difícil acesso. Também 
garantem que os processos de 
votação e de apuração realizados 
pela Justiça Eleitoral ocorram den-
tro da normalidade.

As Forças Federais ainda aju-
dam a manter a ordem pública em 
localidades em que a segurança 
precise de suporte extra. O refor-
ço pode ser solicitado pela Justiça 
Eleitoral, e  esse tipo de operação 
é chamado de Garantia da Votação 
e Apuração (GVA).

No primeiro turno das Elei-
ções Gerais de 2014, 279 cidades 
contaram com o apoio da Força 
Federal. Já no pleito municipal de 
2016, 467 localidades precisaram 
do suporte na primeira etapa da 

votação. No último pleito geral, 
realizado em 2018, 513 lugares 
receberam o auxílio no mesmo 
período. E em 2020, o número de 
municípios que necessitaram da 
ajuda para realização do primeiro 
turno subiu para 613.

SOLICITAÇÕES DOS TRES

Conforme resolução do TSE 
(21.843/04), o tribunal requisitará 
Força Federal necessária ao cum-
primento da lei ou das decisões da 
Justiça Eleitoral, visando garantir o 
livre exercício do voto, a normali-
dade da votação e da apuração dos 
resultados.

De acordo com informações 
do TSE, a primeira reunião para 
alinhar como ocorrerá a atuação 
das Forças Federais nas eleições 
de 2022 foi realizada em abril e 
contou com a participação do pre-
sidente do TSE, ministro Edson 
Fachin; do subchefe de Operações 
do Estado Maior das Forças Arma-
das, general Rezende de Queiroz; 
e do diretor-geral da Corte Eleito-
ral, Rui Moreira.

Os pedidos de auxílio das For-
ças Federais são encaminhados ao 
TSE pelos Tribunais Regionais Elei-
torais (TREs), que devem expor os 
motivos que justificam a requisi-
ção. As solicitações devem apontar 
fatos que revelem o risco de per-
turbação das atividades eleitorais e 
devem ser feitas de forma apartada 
para cada zona eleitoral.

Nos requerimentos, os tribu-
nais regionais têm de relatar a 
existência de riscos à ordem pú-
blica durante o processo eleitoral 
ou de resistência ao cumprimento 
das decisões tomadas pela Justiça 
Eleitoral.

As demandas são, então, anali-
sadas pelo Tribunal Superior Elei-
toral e, uma vez aprovadas, tem 
início o entendimento dos TREs 
com o comando local da Força 
Federal. É nesta fase que ocorre o 
planejamento da ação do efetivo 
que atuará no pleito. O contin-
gente que estiver à disposição da 
Justiça Eleitoral deverá observar as 
instruções da autoridade judiciária 
eleitoral competente. (Agência Câ-
mara)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Dr. Jaziel: atenção multidisciplinar incluirá pediatras, fisioterapeutas, fonoaudiólogos e psicólogos

Chapa terá Professor Bravo na disputa pelo cargo de vice-presidente

SMS de Pirapora promove a campanha 
pelo fim da violência contra a mulher

Codanorte promove Encontro Microrregional de 
Acolhimento Institucional e Rede Socioassistencial

Projeto estabelece diretrizes para tratamento de 
pessoas com autismo e TDAH

Eymael registra candidatura à Presidência no TSE
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A cada minuto, oito mulheres 
sofrem violência no Brasil. Não se 
omita. Denuncie. “Esse é um dos 
alertas da campanha Agosto Lilás”, 
lançada pelo Ministério da Mulher, 
da Família e dos Direitos Humanos.

“A equipe da Unidade Básica 
de Saúde do bairro Sagrada Famí-
lia reuniu diversas mulheres com 
o objetivo de promover ações de 
conscientização para o fim da vio-
lência contra a mulher, além de 
divulgar o canal de denúncias: li-
gue 180 (Central de Atendimento à 
Mulher) e a Lei Maria da Penha que 
completa 16 anos, a Mobilização 
da Saúde também está produzin-
do um material sobre esse assunto 
para ser trabalhado em todas as 

unidades de saúde de Pirapora”, 
relatou o secretário de Saúde, Ra-
fael Lana.

Segundo dados de 2006 a 2010 
da Organização Mundial de Saúde, 
o Brasil está entre os dez países 
com maior número de homicídios 
femininos. Esse dado é ainda mais 
alarmante quando se verifica que, 
em mais de 90% dos casos, o ho-
micídio contra as mulheres é co-
metido por homens com quem a 
vítima possuía uma relação afetiva 
e de confiança, com frequência na 
própria residência das mulheres.

“Um dos principais tipos de vio-
lência empregados contra a mulher 
ocorre dentro do lar, sendo esta 
praticada por pessoas próximas à 

sua convivência, como maridos/
esposas ou companheiros/as, sen-
do também praticada de diversas 
maneiras, desde agressões físicas 
até psicológicas e verbais. Onde 
deveria existir uma relação de afeto 
e respeito, existe uma relação de 
violência, que muitas vezes é invisi-
bilizada por estar atrelada a papéis 
que são culturalmente atribuídos 
para homens e mulheres. Tal situ-
ação torna difícil a denúncia e o re-
lato, pois torna a mulher agredida 
ainda mais vulnerável à violência. É 
importante conscientizar as mulhe-
res para que não se calem”, expli-
cou a referência da mobilização da 
Saúde de Pirapora, Erinalda Pereira. 
(KELLY CRISTINA – Colaboradora)

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário Para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável 
do Norte de Minas (Codanorte) 
irá promover na próxima quarta-
-feira, 24 de agosto, o “II Encontro 
Microrregional de Acolhimento Ins-
titucional e Rede Socioassistencial”, 
em Bocaiuva. 

O evento terá certificado e visa 
contribuir para a elaboração do 
fluxo de trabalho dos profissionais 
dos municípios de Bocaiuva, Olhos 
D´Água, Francisco Dumont, Guara-
ciama e Engenheiro Navarro. Tam-
bém pretende envolver a participa-
ção dos Prefeitos e Secretários de 

Assistência Social dos respectivos 
municípios, e o público em geral.

“O Codanorte é um Consór-
cio Multifinalitário, que também 
atua na área da assistência social. 
E, como parte das nossas ações, 
promoveremos em Bocaiuva esse 
encontro com participação de pa-
lestrantes do sistema de justiça, que 
são de extrema importância para os 
profissionais da rede socioassisten-
cial e para o fortalecimento da rede. 
Além disso, durante as discussões, 
agregam conhecimento a todos”, 
enfatizou o presidente do Codanor-
te e prefeito de Francisco Dumont, 
Eduardo Rabelo.

As palestras serão ministradas 
pelas seguintes autoridades: Dra. 
Andréia Nunes Durães, promotora 
da Comarca de Bocaiuva; Dr. Dan-
niel Librelon, Promotor de Justiça 
e Coordenador da Coordenadoria 
Regional de Promotorias de Infân-
cia e Juventude - CREDCA de Mon-
tes Claros; e os membros do Centro 
Referência dos Direitos Humanos 
do Norte de Minas, Lucas Arruda e 
Aldinei Leão.

Público-alvo: Gestores, Profis-
sionais da rede de Proteção, Pro-
fissionais que atuam no serviço de 
Proteção Social Básica e Especial 
do SUAS, Conselheiros Tutelares.

O Projeto de Lei 1669/22, do 
deputado Dr. Jaziel (PL-CE), es-
tabelece as diretrizes a serem 
seguidas pelo poder público no 
tratamento de pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA) 
e de pessoas com Transtorno do 
Déficit de Atenção com Hiperati-
vidade (TDAH). O texto tramita 
na Câmara dos Deputados.

O ponto principal do projeto 
é a atenção primária dos pacien-
tes, que deve ser realizada por 
unidades básicas de saúde, como 
as Unidades de Pronto Atendi-
mento (UPAs), e a criação de cen-
tros regionais multidisciplinares 
para diagnóstico e tratamento.

Os centros atuarão como uni-
dades de referência da atenção 
primária para os casos de maior 
complexidade e atenção multidis-
ciplinar, além de centralizarem 
as informações epidemiológicas 
sobre os transtornos. A atenção 

multidisciplinar incluirá profis-
sionais como pediatra, fisiotera-
peuta, fonoaudiólogo e psicólo-
go, entre outros.

Também cuidarão do planeja-
mento e execução das ações de 
capacitação e educação continua-
da de profissionais de saúde e de 
educação. Pelo projeto, deverá 
haver pelo menos um centro por 
estado.

ESTRUTURA FÍSICA - “Enten-
demos que uma mesma estrutura 
física com profissionais especiali-
zados é capaz de atender tantas 
pessoas com TEA quanto pessoas 
TDAH, com economia para o po-
der público”, avalia o deputado 
Dr. Jaziel.

O parlamentar também defen-
de a estratégia de focar na aten-
ção primária o tratamento dos pa-
cientes com TEA e TDAH. “Dada a 
alta prevalência [dos transtornos] 

e as exigências de um tratamento 
prolongado, uma possível solu-
ção seria que esse tratamento fos-
se realizado na atenção primária, 
em uma unidade de saúde próxi-
ma à residência da pessoa”, disse.

PROJETO TERAPÊUTICO - 
Pelo projeto, as diretrizes da 
atenção à saúde para as pessoas 
com TEA e ou TDAH incluem: a 
atenção integral à saúde, o estí-
mulo à educação em classes re-
gulares sempre que possível e em 
ambiente inclusivo, e o incentivo 
à formação e capacitação de pro-
fissionais especializados, entre 
outras.

O texto prevê ainda o tra-
tamento multidisciplinar, com 
projeto terapêutico singular. Este 
é definido como o plano de tra-
tamento único e individualizado 
para cada paciente, conforme 
suas necessidades e aptidões, 

O candidato José Maria Eymael 
apresentou registro de candidatura à 
Presidência da República no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). A chapa terá 
o candidato Professor Bravo na disputa 
pelo cargo de vice-presidente. Ambos 
são do partido Democracia Cristã (DC). 

No registro protocolado no sábado 
(13), Eymael pediu para ser identifica-
do na urna eletrônica como Constituin-
te Eymael. Ele declarou possuir patri-
mônio de R$ 1,5 milhão, entre imóveis, 
veículos e aplicações financeiras. Bravo 
declarou aplicação de R$ 1,4 mil em 
renda fixa. 

Na proposta de governo apresen-

tada ao TSE, a chapa defende o cum-
primento da Constituição, o resgate e 
a proteção dos “valores éticos da famí-
lia”, política econômica voltada para a 
geração de empregos, reforma do sis-
tema tributário nacional e o desenvol-
vimento da saúde pública com foco na 
prevenção de doenças. 

Na educação, os candidatos querem 
que o ensino seja inclusivo para todas 
as crianças e pessoas com deficiência. 
Também defendem a ampliação das 
vagas noturnas em universidades fe-
derais e a introdução da disciplina de 
Educação Moral e Cívica no ensino fun-
damental. 

Até o momento, o TSE recebeu 12 
pedidos de registro de candidatura à 
Presidência da República. O prazo para 
entrega de registros por meio físico no 
TSE termina às 19h. O prazo para regis-
tros eletrônicos terminou às 8h. 

Para os cargos de deputado estadu-
al, federal, distrital, senador e governa-
dor, o registro é realizado nos tribunais 
regionais eleitorais. 

O pedido de registro é uma formali-
dade necessária para que a Justiça Elei-
toral possa verificar se os candidatos 
têm alguma restrição legal e não po-
dem concorrer às eleições de outubro. 
(Agência Brasil)

   AGOSTO LILÁS 

   EM BOCAIUVA

elaborado com a participação 
de diferentes profissionais, que 
podem ter como alvo a pessoa, 
a família ou ainda a comunidade.

TRAMITAÇÃO - O projeto será 
analisado em caráter conclusivo 
pelas comissões de Defesa dos 
Direitos das Pessoas com Defi-

ciência; Seguridade Social e Fa-
mília; Finanças e Tributação; e 
Constituição e Justiça e de Cida-
dania. (Agência Câmara)
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Cimams participa de Congresso de 
Direito Eleitoral promovido pela OAB

Campanha de Vacinação contra a raiva começa 
neste domingo

Estudo da USP analisa transtorno da fala 
pouco conhecido no Brasil

Os desafios e as perspectivas 
para as eleições, mobilização vir-
tual – redes sociais e atualização 
sobre as recentes inovações pro-
movidas em matéria eleitoral e seus 
impactos. São alguns dos assuntos 
que estão na pauta do Congresso 
de Direito Eleitoral 2022, promo-
vido pela 11ª Subseção OAB/MG 
– Montes Claros, com o apoio do 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sude-
ne (Cimams), e que acontecerá na 
quinta-feira (18), às 13 horas, no 
Espaço de Eventos OAB.

O evento tem como público 
alvo, advogados, procuradores 
jurídicos, servidores públicos, 
contadores, pré-candidatos e seus 
assessores, magistrados e outros 
profissionais que atuam no pro-
cesso eleitoral de todo o Norte de 
Minas.

O objetivo do Congresso, se-
gundo Gabriel Sousa e Silva So-
ares, presidente da Comissão de 
Direito Eleitoral da OAB Montes 
Claros e um dos organizadores, “é 

dar ênfase no aspecto prático da 
aplicação do Direito Eleitoral, com 
a finalidade de atualizar os partici-
pantes sobre as recentes inovações 
promovidas em matéria eleitoral e 
seus impactos nos prélios eleitorais 
vindouros”.

O procurador jurídico do Ci-
mams e presidente da Comissão de 
Direito Público Municipal da 11ª 
Subseção da OAB, Danilo Oliveira, 
ressaltou que: “estamos mais uma 
vez diante de um ano imprescin-
dível para nossa nação. A festa da 
democracia requer atenção e zelo, 
por isso o Congresso de Direito 
Eleitoral nos traz a oportunidade 
de discutirmos assuntos de extre-
ma importância como as inovações 
do processo eleitoral e a responsa-
bilização dos agentes públicos. Cer-
tamente será uma oportunidade 
ímpar para os nossos municípios se 
atualizarem sobre a temática”.

Entre os temas escolhidos para 
o congresso estão os desafios e 
perspectivas para as eleições de 
2022, além do fenômeno da mobi-

lização virtual, redes sociais e a de-
sinformação no período eleitoral. 
“Esse evento reforça o compromis-
so da OAB com o estado democrá-
tico de direito e com a coletiviza-
ção de informações a respeito das 
eleições. É uma forma, também, de 
dar a oportunidade à sociedade, à 
advocacia e aos agentes públicos de 
ouvir os magistrados, em suas es-
pecialidades”, salienta o presiden-
te da OAB Montes Claros, Herbert 
Alcântara.

O evento é gratuito e as 
inscrições já estão disponíveis 
através do Sympla. O evento 
também será importante para 
acadêmicos de Direito, e será 
emitido certificado de partici-
pação. O congresso está sendo 
organizado pelas comissões de 
Direito Eleitoral e Direito Pú-
blico Municipal da OAB Montes 
Claros. Inscrições e programa-
ção completa https://bit.ly/3Jd-
q7Pc . (ARTHUR JÚNIOR com 
informações Vanessa Araújo – 
Ascom/11ª subseção OAB)
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A Prefeitura de Montes Claros, 
através do Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ), começa no do-
mingo (21), a realizar a campanha 
municipal de vacinação antirrábica 
para cães e gatos. A raiva é uma do-
ença infecciosa aguda causada por 
um vírus e aproximadamente 100% 
letal para os humanos. Todos os ma-
míferos são suscetíveis a ela, sendo 
o cão, o morcego e o gato os princi-
pais transmissores.

A campanha deste ano será rea-
lizada aos domingos na zona rural, 
nos dias 21 e 28 de agosto e no dia 
4 de setembro. A campanha de vaci-
nação na zona urbana será realiza-
da aos sábados, nos dias 10 (zona 
norte) e 17 de setembro (zona sul). 
Serão instalados diversos postos 
temporários para a imunização dos 
animais. Além dos postos fixos em 
algumas localidades, a vacinação 
será de busca ativa (casa a casa), de 
acordo com os roteiros anexos.

Os tutores deverão conduzir 
cães e gatos ao posto de vacinação 

adequadamente por meio de colei-
ras, guias ou caixas de transporte 
próprias, não esquecendo que os 
cães bravios e de maior porte devem 
estar com focinheira e que gatos de-
vem ser levados preferencialmente 
dentro de sacos ou sacolas, a fim de 
evitar acidentes. Nos postos de vaci-
nação, os tutores responsáveis pre-
cisam providenciar a contenção se-
gura dos animais sob sua guarda no 
momento em que estiverem sendo 
vacinados. Cabe destacar que alguns 
postos de vacinação na zona urbana 
funcionarão no sistema drive thru, 
proporcionando a adequada vacina-
ção de cães e gatos no interior de 
veículos.

Todos os cães e gatos devem 
ser imunizados anualmente contra 
a RAIVA a partir dos três meses de 
idade, podendo, inclusive, serem 
vacinadas cadelas e gatas prenhes ou 
amamentando. O animal que estiver 
sendo vacinado pela primeira vez 
deverá tomar uma dose de reforço 
da vacina 30 dias após a primeira 

dose no Centro de Controle de Zoo-
noses, localizado na avenida Antônio 
Lafetá Rebelo, 1371 - Santa Lúcia II. 
Para mais informações, entrar em 
contato pelo 2211-4400 (CCZ).

RAIVA - O vírus da raiva é trans-
mitido através da saliva de um ani-
mal doente, principalmente pela 
mordida, mas também por arranha-
duras produzidas pelas unhas desse 
animal ou pelo contato de sua saliva 
com a pele ferida, esfolada ou arra-
nhada, além das mucosas (olhos, 
boca, narinas, etc.). Ao entrar no 
organismo, o vírus da raiva atinge os 
nervos e, através destes, migra para 
o sistema nervoso central (cérebro 
e medula espinhal), desencadeando 
graves sintomas nervosos. A partir 
daí, dissemina-se para vários órgãos 
e glândulas salivares, de onde passa 
a ser eliminado pela saliva. Uma das 
principais medidas necessárias para 
o controle da doença é a vacinação 
anual em massa de cães e gatos. (As-
com PMMC)

Um estudo inédito no Brasil 
desenvolvido pela Universidade de 
São Paulo (USP) faz o mapeamen-
to genético de 100 crianças com 
apraxia de fala na infância (AFI) 
para identificar as alterações gené-
ticas que levam ao transtorno, que 
ainda passa por muito desconheci-
mento no Brasil. A intenção é auxi-
liar em novas opções de tratamento 
no futuro. A AFI é um transtorno 
que interfere na reprodução dos 
sons da fala. Segundo a fonoaudi-
óloga e consultora técnica da Asso-
ciação Brasileira de Apraxia de Fala 
na Infância (Abrapraxia), Elizabeth 
Giusti, a criança sabe o que quer 
dizer, mas o cérebro não envia os 
comandos adequados para movi-
mentar os articuladores, a língua, 
os lábios e a mandíbula.

A pesquisa é uma iniciativa da 
Abrapraxia, entidade criada a par-
tir da união de três mães que têm 
filhos diagnosticados com o trans-
torno e criaram uma rede de apoio, 
em 2016. Desde lá, a entidade já 
capacitou mais de 15 mil pessoas, 
entre fonoaudiólogos, terapeutas, 
pais e familiares, além de oferecer 
cursos regulares. Dados da entida-
de indicam que o transtorno, pou-
co debatido no Brasil, atinge duas a 
cada mil crianças.

O financiamento do estudo é da 
Abrapraxia, mas tem contrapartida 
da USP, que presta os atendimen-
tos gratuitos. A professora titular de 
genética do Instituto de Biociências 

da USP, Maria Rita Passos Bueno, 
que coordena a área de genética do 
projeto, disse que na fase atual os 
resultados já são positivos.

“Os resultados estão muito pro-
missores onde a gente está encon-
trando a caracterização genética em 
praticamente 50% da amostra. O 
estudo, além de confirmar alguns 
genes já sugestivos associados à 
apraxia de fala, também está pos-
sibilitando a identificação de novos 
genes candidatos para a apraxia 
de fala”, contou, informando que 
entre os 50% somente dois casos 
só tem apraxia de fala, nos outros 
casos há alguma outra alteração clí-
nica como espectro autista, defici-
ência intelectual e convulsões.

A previsão é encerrar esta fase 
do estudo até o fim deste ano, mas 
conforme a coordenadora, a in-
tenção é continuar a avançar com 
o projeto, que ainda precisa de fi-
nanciamento para uma nova etapa. 
“A gente não vai conseguir resolver 
todas as perguntas com este proje-
to, que é inicial. No primeiro mo-
mento é caracterizar as alterações 
genéticas de apraxia de fala nesta 
casuística de crianças brasileiras. 
A segunda fase é resolver os casos 
que a gente não conseguir achar a 
causa genética”, afirmou.

Bruna Ribeiro é mãe de Gabriel, 
de 10 anos, uma das crianças que 
participam do estudo. Além da 
Apraxia, o filho foi diagnosticado 
com espectro autista, o que ocorre 
também com outras crianças com 

transtorno de fala. Bruna contou 
que Gabriel nasceu prematuro 
extremo com 29 semanas e até os 
três anos não tinha o diagnóstico 
de apraxia. “Como teve atraso glo-
bal motor, demorou a se sentar, a 
andar, ele não fazia as transições, 
eu sempre pensava que a fala viria. 
Mesmo ele balbuciando pouco, 
meu foco era sempre no atraso mo-
tor global. Eu nem imaginava, nem 
sabia que existia apraxia de fala”, 
revelou.

CAPACITAÇÃO - A doutora Eliza-
beth Giusti, chamou atenção para 
a necessidade de capacitar os pro-
fissionais da área, diante do desco-
nhecimento sobre o transtorno no 
Brasil, que pode levar a um erro no 
diagnóstico e prejudicar o desen-
volvimento da criança. Segundo a 
fonoaudióloga, esse é um tipo de 
transtorno que se precisa manejar 
vários tipos de componentes para 
que a terapia dê resultado. Para 
isso, é fundamental ter uma criança 
muito motivada, porque é necessá-
rio transformar em prazeroso algo 
difícil para ela.

“Se está exigindo da criança 
algo que é uma ferida dela, muito 
difícil, então, as terapias precisam 
ser motivadoras e criativas. Os pro-
fissionais precisam ser resilientes, 
porque não é um transtorno que 
em um mês já vai ver resultado. 
Não é só a técnica em si, mas tem 
toda uma questão de manejo da 
criança, do ambiente, de conseguir 

dar o desafio na medida certa. Se dá 
pouco não tira a criança do lugar, 
mas se dá demais frustra a criança, 
porque o que se está pedindo foi 
muito. Encontrar esse ponto de 
equilíbrio para dar à criança o desa-
fio na medida certa, é algo que vai 
muito além de só a aplicação das 
técnicas. Esse olhar empático de en-
tender o quanto aquele momento é 
difícil para a família e o quanto é de-
safiador para a criança”, pontuou.

Elizabeth Giusti recomendou 
ainda a estrutura de uma equipe 
multidisciplinar, incluindo tera-
peuta ocupacional e fisioterapeu-

ta. “Com as dificuldades da fala (a 
criança) pode não conseguir inte-
ragir com os amigos e pode gerar 
comportamentos inadequados, 
ser, por um lado, uma criança ini-
bida ou, por outro, querer morder 
os amiguinhos. É importante ter 
o olhar para a criança como um 
todo”, comentou, completando que 
é importante também que a equipe 
tenha contato com a professora 
porque é ela quem está lá em con-
tato com a criança na escola todos 
os dias.

Apesar de a Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS) autorizar 

tratamentos completos com fono-
audiólogos, psicólogos, fisiotera-
peutas e terapeutas ocupacionais, a 
mãe de Gabriel contou, que mesmo 
tendo uma liminar permitindo o 
tratamento, não consegue ter aces-
so a todos os profissionais por cau-
sa do seu tipo de plano de saúde. 
“Tem uma liminar pelo plano mas 
não consigo fazer valer esse meu 
atendimento por conta da rede dos 
profissionais e pela disponibilida-
de que eles têm de horário. A rede 
credenciada deles é pequena e não 
consegue atender à demanda”, dis-
se.

Pesquisa faz mapeamento genético de 100 crianças  com apraxia da fala
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Médica comenta sobre os cuidados 
que exige a diabetes gestacional

Qualidade na assistência ao parto reduz 
risco de mortalidade neonatal e materna

Especialista fala sobre o cuidado com a saúde 
bucal durante a gestação

Ontem, 15 de agosto, foi come-
morado o Dia da Gestante, data 
criada para fortalecer os cuidados 
que as grávidas precisam para 
uma gestação saudável e sem pre-
ocupações. Neste sentido, a Socie-
dade Brasileira de Diabetes alerta 
para a prevenção ao Diabetes 
Mellitus Gestacional (DMG), que 
pode causar complicações, a curto 
e a longo prazo, tanto para a mãe 
quanto para o bebê. 

De acordo com a médica en-
docrinologista e coordenadora do 
Departamento de Diabetes Gesta-
cional da Sociedade Brasileira de 
Diabetes, Patricia Dualib as com-
plicações obstétricas variam desde 
parto prematuro até pré-eclâmp-
sia; o bebê pode nascer grande e 
ter complicações como hipoglice-
mia e desconforto respiratório. É 
importante salientar também que 
as mulheres que tiveram diagnós-
tico de DMG têm maior risco de 
progredir para Diabetes Mellitus 
tipo 2 (DM2) e os seus filhos, 
maior chance de ficarem obesos e 
com DM2 ao longo da vida.

“É importante alertar que mu-
lheres diabéticas (Tipo 1 ou Tipo 
2) que engravidam não são con-
sideradas portadoras de diabetes 
gestacional, que só aparece so-
mente após iniciada a gravidez”, 
explica  a médica.

Durante a gravidez, segundo 
a especialista, para permitir o de-
senvolvimento do bebê, a mulher 
passa por mudanças em seu equi-

líbrio hormonal. A placenta, por 
exemplo, é uma fonte importante 
de hormônios que reduzem a ação 
da insulina, responsável pela cap-
tação e utilização da glicose pelo 
corpo. O pâncreas, consequente-
mente, aumenta a produção de 
insulina para compensar este qua-
dro. Em algumas mulheres, entre-
tanto, este processo não ocorre e 
elas desenvolvem um quadro de 
diabetes gestacional, caracteriza-
do pelo aumento do nível de gli-
cose no sangue. 

O diabetes gestacional pode 
ocorrer em qualquer mulher e 
nem sempre os sintomas são iden-
tificáveis. Por isso, recomenda-se 
que todas as gestantes pesquisem 
a glicemia de jejum no início da 
gestação e, a partir da 24ª sema-
na de gravidez (início do 6º mês), 
como está a glicose em jejum e, 
mais importante ainda, a glice-
mia após estímulo da ingestão de 
glicose, o chamado teste oral de 
tolerância à glicose. “O pré-na-
tal é essencial para a mãe e para 
o bebê. Nas consultas, o obstetra 
pode detectar a doença e iniciar o 
tratamento”, alerta a médica.

Há algumas características que 
elevam o risco de a gestante ter 
essa complicação, como história 
familiar de diabetes mellitus; já 
ter exames de sangue com glicose 
alterada em algum momento antes 
da gravidez; excesso de peso antes 
ou durante a gravidez; gravidez 
anterior com feto nascido com 

mais de 4 kg; histórico de aborto 
espontâneo sem causa esclareci-
da; ter hipertensão arterial; ter ou 
já ter tido em gestação anterior 
pré-eclâmpsia ou eclâmpsia; ter 
síndrome dos ovários policísticos 
e usar corticoides.

A prevalência de DMG é muito 
variável, dependendo da região, 
indo de 9,5% na África para 26,6% 
no Sudeste Asiático. No Brasil, 
estima-se que a prevalência é de 
18%. 

De acordo com a International 
Diabetes Federation (IDF), o DMG 
afeta aproximadamente 15% das 
gestações em todo o mundo, re-
presentando cerca de 18 milhões 
de nascimentos por ano. O DMG 
é uma das complicações médicas 
mais comuns da gravidez.

A base do tratamento do DMG 
é uma alimentação saudável, ati-
vidade física e controle das glice-
mias capilares. As refeições, por 
exemplo, devem ser fracionadas 
ao longo do dia e as gorduras dar 
lugar às frutas, verduras, legumes 
e alimentos integrais. Se não hou-
ver contraindicação do obstetra, 
exercícios físicos moderados tam-
bém devem fazer parte da rotina. 
Se, apesar de todos esses cuidados 
os níveis de glicose continuarem 
altos, o médico pode indicar insu-
lina para manter a glicose no nível 
desejado (no jejum < 95 mg/dl e 
1 hora após a refeição < 140 mg/
dl). 

Se não for tratada, a diabetes 

Segundo dados do último Censo 
Demografia Médica no Brasil, os gi-
necologistas obstetras representam 
cerca de 6,5% de todas as 55 espe-
cialidades médicas, correspondendo 
a uma das maiores taxas mundiais.

O médico obstetra e professor 
do curso de Medicina, Omar Darzz 
fala sobre a importância de orienta-
ção médica durante todo o ciclo da 
gestação. “É a nossa função: estar ao 
lado, acompanhando e observando, 
não só o parto como todo o evoluir 
da gestação”, observa.

O acolhimento para um parto se-
guro e respeitoso, além de reduzir a 
taxa de mortalidade materna e peri-
natal, também consegue promover a 
saúde das mães e do recém-nascido. 
Essa rede de proteção envolve des-
de o período inicial da gestação, o 

parto e período do puerpério, o que 
garante experiência positiva das par-
turientes.

“Todas as mulheres têm direi-
to ao mais alto padrão possível de 
atenção à saúde, incluindo o direito 
a uma assistência digna, assim como 
o direito de estar livre da violência e 
discriminação”, defende Darzz.

Durante o acompanhamento 
com o especialista também será de-
finido o melhor tipo de parto. Nas 
consultas, a futura mamãe e seu obs-
tetra conversam sobre as condições 
adequadas para realizar o parto 
vaginal (normal) ou cesárea. Isso 
ocorre ao longo do pré-natal, com 
o acompanhamento e a evolução 
da gestação, priorizando sempre o 
bem-estar da mulher e do bebê.

“O trabalho dos obstetras inclui 

cuidado e acompanhamento. Eu 
considero muito importante a con-
fiança entre o médico e a paciente 
durante essa fase. Nossa missão é 
realizar uma gestação acolhedora, 
com diálogo e planejamento, para 
que o resultado seja o nascimento 
de um bebê saudável e a recupera-
ção mais rápida da mulher”, explica 
o médico.

O especialista destaca, ainda, 
que o melhor parto é aquele avalia-
do como mais viável para cada caso. 
Para que haja redução do número 
de cesarianas desnecessárias é pre-
ciso uma alteração cultural. “A in-
formação é sempre primordial seja 
para o obstetra e sua equipe, tam-
bém para a paciente de modo que 
avalie qual é a mais indicada via de 
parto para ela”, finaliza o obstetra. 

O cuidado com a saúde bucal 
durante a gestação é muito im-
portante tanto para a saúde do 
bebê, como a da mãe. A gravidez 
aumenta o risco de alguns proble-
mas bucais, os mais comuns são 
as doenças periodontais, cáries e 
o aumento da sensibilidade den-
tal, tornando maiores as chances 
de inflamações, como a gengivite. 
Dessa forma, a falta do pré-natal 
odontológico pode intervir no de-
senvolvimento do feto e no bem-
-estar da mãe. 

A gravidez é uma condição fi-
siológica que traz alterações hor-
monais e imunológicas ao organis-
mo feminino. “São mudanças que 
também influenciam os tecidos da 
cavidade bucal, principalmente a 
gengiva, aumentando a probabili-
dade de uma inflamação gengival 
com consequente sangramento e 
edema. A gestação não causa gen-
givite ou doença periodontal, mas 
pode agravar a condição preexis-
tente”, explica a cirurgiã-dentista 
e implantodontista, Lorena Ferraz. 

“A gestante pode ser considera-
da uma paciente com risco tempo-
rário, porém maior que o normal, 
de desenvolver doença periodon-
tal, que contribui como porta de 

entrada para microrganismos bu-
cais em corrente sanguínea devido 
ao aumento da permeabilidade 
vascular, e assim chegar até a pla-
centa. Diversos estudos vêm com-
provando a associação da doença 
periodontal com parto prematuro 
e nascimento de crianças com bai-
xo peso”, alerta Lorena Ferraz. 

Segundo suas informações, 
toda gestante deve ser orientada 
quanto à importância da manuten-
ção da saúde bucal e o quanto isto 
influencia no curso da gestação e 
na saúde da criança em formação. 
As doenças periodontais, adverte a 
especialista, são inflamações crôni-
cas ou mais “agressivas” que cau-
sam um aumento de mediadores 
inflamatórios na circulação de todo 
organismo da gestante. 

PREVENÇÃO E TRATAMENTO 

Para garantir uma gravidez sau-
dável, o acompanhamento odonto-
lógico é fundamental como parte 
do pré-natal, orienta a professora da 
faculdade em Vitória da Conquista, 
Lorena Ferraz. “A gestante precisa 
ter consciência de estar indo regu-
larmente ao dentista com o intuito 
de prevenção das patologias bucais 

ou de processos inflamatórios. Não 
há contraindicação de ir ao dentista 
por estar gestante. Procedimentos 
como a profilaxias, tratamento de 
gengivite e periodontite, além de 
medidas preventivas para as lesões 
de cárie e urgências durante o pe-
ríodo gestacional podem ser reali-
zados com as devidas precauções”.

Se a gestante apresentar uma cá-
rie ou inflamação gengival,o quadro 
não vai evoluir caso ela esteja rea-
lizando o acompanhamento com 
o seu dentista, recomenda. “Assim 
como muitos procedimentos não 
devem ser realizados no primeiro 
trimestre da gravidez, sendo mais 
seguro no segundo trimestre (de 
3 a 6 meses). No último trimestre 
não é recomendado realizar pro-
cedimentos odontológicos mais 
invasivos, pois podem induzir ao 
trabalho de parto”.

São vários fatores a serem ob-
servados pelo dentista, enfatizou 
Lorena Ferraz. “O dentista precisa 
avaliar a importância do procedi-
mento, a janela segura de atuação, 
a condição sistêmica da paciente e a 
partir daí realizar um plano de tra-
tamento que traga benefícios para 
gestante e criança em formação’’. 

Por exemplo, informa ela: “Se 
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gestacional pode acarretar pro-
blemas à gestação e ao bebê. O 
excesso de glicose no sangue da 
mãe atravessa a placenta e chega 
ao feto. O pâncreas do feto passa 
a produzir grande quantidade de 
insulina, na tentativa de controlar 

a hiperglicemia. Como a insulina 
é um hormônio que estimula o 
crescimento e o ganho de peso, o 
feto cresce excessivamente e habi-
tualmente nascem com mais de 4 
kg, necessitando ser submetido a 
parto por cesariana.

Normalmente o problema 
acaba logo após o parto, mas é 
importante que mulheres que ti-
veram altas taxas de glicemia na 
gravidez façam um novo teste de 
sobrecarga de glicose após 6 se-
manas do parto.

No Dia da Gestante, Sociedade Brasileira de Diabetes alerta sobre riscos para mãe 
e o bebê se a doença não for controlada

Especialista fala sobre a importância de realizar acompanhamento especializado

existe indicação para tratamento 
de canal (endodontia) e for neces-
sário realizar exames radiológicos e 
uso de anestésicos, é preciso ava-
liar todos os fatores citados e optar 

por um procedimento de urgência 
aliviando a dor da gestante e eli-
minando ou diminuindo o foco 
de infecção instalado, o que com-
prometeria a saúde da gestante 

e do bebê. Se o profissional tem 
conhecimento, ele pode sim atu-
ar de forma mais segura trazendo 
inúmeros benefícios à gestante e 
criança em formação”, concluiu.
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Festas de Agosto começam na 
terça-feira em Montes Claros

Presidente do BNB apresenta 
soluções de crédito a 
empresários do Moc

Começa hoje (16), a 181ª edi-
ção das Festas de Agosto e o 42º 

Festival Folclórico de Montes Cla-
ros. A abertura oficial das festivida-

des será na sede da Associação dos 
Catopês, Marujos e Caboclinhos, 

O presidente do Banco do Nor-
deste, José Gomes da Costa, vai 
apresentar as soluções de crédito da 
instituição à classe empresarial e aos 
produtores rurais do Norte de Minas 
Gerais em Montes Claros na quinta-
-feira (18). O encontro de negócios 
será realizado na sede da Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 

Sudene (Amams), às 8h30.
Durante a reunião, Gomes vai 

destacar as vantagens dos recursos 
oferecidos pelo BNB a empreendi-
mentos de todos os portes e seg-
mentos da economia, urbanos e 
rurais, especialmente as linhas do 
Fundo Constitucional de Financia-
mento do Nordeste (FNE).

O presidente estará acompanha-
do pelo superintendente estadual 
do Banco do Nordeste para Minas 
Gerais e Espírito Santo, Wesley Ma-
ciel, e pela equipe de gestores da 
instituição no estado. A Amams é 
sediada na Avenida Major Alexandre 
Rodrigues, 416, no bairro Ibituruna.

O BNB atua em 249 municípios 

de Minas, localizados na área da Su-
perintendência do Desenvolvimento 
do Nordeste (Sudene), distribuídos 
entre o Norte do estado, parte do 
Noroeste e os Vales do Jequitinho-
nha, do Mucuri e do Rio Doce. No 
primeiro semestre de 2022, foi apli-
cado mais de R$ 1,2 bilhão em Minas 
Gerais. (Ascom BNB)
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no bairro Morrinhos.
A programação religiosa tem 

início na noite de amanhã (17), 
com o hasteamento do mastro 
de Nossa Senhora do Rosário, em 
frente à igreja de mesmo nome. 
Na manhã de quinta-feira (18), ha-
verá o cortejo de Nossa Senhora 
do Rosário pelas principais ruas 
da região central da cidade, com 
saída da Praça Dr. João Alves (Au-
tomóvel Clube).

Na noite de quinta-feira have-
rá o hasteamento da bandeira de 
São Benedito, também em frente 
à igreja do Rosário. Na manhã de 
sexta-feira (19), os catopês, maru-
jos e caboclinhos saem em cortejo 
para celebrar o reinado do santo 
negro.

Já na noite de sexta-feira, ha-
verá o hasteamento do mastro do 
Divino Espírito Santo. Na manhã 
de sábado (20), o cortejo pelas 
ruas centrais será para celebrar o 
império do Divino Espírito Santo.

A programação religiosa se 
encerra no domingo. Logo pela 
manhã, às 10, será realizado o tra-
dicional Encontro Mineiro de Ter-
nos de Congado. Às 15 horas, ha-
verá a procissão de encerramento, 
que percorrerá diversas ruas do 
centro de Montes Claros. Ao final, 
às 18 horas, uma missa marcará o 
fim das celebrações, na Igreja do 
Rosário.

FESTIVAL FOLCLÓRICO – Pa-
ralelamente às celebrações religio-
sas, será realizado também o 42º 
Festival Folclórico. Durante todo o 
festival, serão realizadas oficinas, 
exposições, rodas de conversa e 
apresentações artísticas variadas.

As apresentações serão concen-
tradas no circuito de arena e palco 
montado na Praça Doutor Chaves 
(Praça da Matriz). Os destaques do 
primeiro dia de espetáculos, quar-
ta-feira (17) são as apresentações 
do Grupo Saruê, Pereira da Viola, 

e Sebá & Os Tião.
Já na quinta-feira (18), sobem 

ao palco o Grupo Zabelê e Titane. 
Encerra a noite o cantor e com-
positor Cevisa Harmonia, artista 
baiano que já conquistou o Brasil 
e que volta a se apresentar nas 
Festas de Agosto.

Na sexta-feira (19), o palco 
principal recebe o já consagrado 
e velho conhecido de Montes Cla-
ros, Maurício Tizumba. Encerra a 
noite de shows a banda Taboo.

O sábado (20) será eclético na 
Praça da Matriz. Ao meio-dia, ha-
verá a apresentação do bloco car-
navalesco Bloco do Chico. À noite 
será a vez do grupo Banzé, atração 
montes-clarense cuja arte tem re-
conhecimento mundial. Encerra 
a noite a Outra Banda da Lua. No 
domingo (21), o encerramento fi-
cará por conta do Grupo Fitas e da 
atração nacional e velho conheci-
do das Festas de Agosto, Saldanha 
Rolim.  (Ascom PMMC)

O presidente do Banco do Nordeste, José Gomes
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Preso por ameaça e posse 
ilegal de arma de fogo 

Nesse domingo (14), no Sítio Carinhanha, s/n, a Polícia Militar foi 
acionada para atendimento a uma ocorrência de Maria da Penha. Os 
militares compareceram ao local, onde um autor acabou preso por 
ameaças e por posse ilegal de arma de fogo. Ele estava com uma Cara-
bina Rossi, calibre 22, e nove munições do mesmo calibre.

Mulher em surto
Uma mulher entrou em surto, no bairro São Geraldo 2, em Montes 

Claros. Segundo testemunhas, ela teria surtado após perder marido e 
colocou uma faca no pescoço da filha, uma bebê de apenas seis meses 
de idade, exigindo que o companheiro voltasse com ela. A nossa equi-
pe busca por amis informações sobre este caso, que pode ser atualiza-
do em nossas próximas edições. 

Detido com drogas

No domingo (14), na rua Filadélfia, bairro Residencial Lourdes, 
durante Operação Batida Policial, os militares abordaram pessoas e 
veículo em diversos endereços, apoiadas pela equipe ATHENE. Um 
indivíduo que estava com 11 papelotes de cocaína e uma bucha de 
maconha acabou preso. O material ilícito foi apreendido.

Não respeitou a ‘parada 
obrigatória’

Na rua General Carneiro, também em Montes Claros, um carro não 
respeitou a placa de parada obrigatória e causou um acidente com um 
motociclista que transitava pela rua Bocaiuva. A batida foi forte, e o 
condutor da motocicleta ficou ferido.

 

Carreta tomba em
 Montes Claros

Nesse final de semana, uma carreta tentou fazer uma conversão em 
frente ao Residencial Sul, em Montes Claros. O condutor não conse-
guiu realizar a manobra e acabou tombando o veículo.

Presos por furto

Às margens da MGC-135, em Montes Claros, dois homens, de 29 e 
30 anos, foram presos suspeitos de furtarem 44 baterias, um compres-
sor e cabos em torres de transmissão. Outros três homens também 
participaram do crime. Conforme a Polícia Militar, eles arrombaram 
portões e cadeados, furtaram o material e colocaram em um carro.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos
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Homem é preso por prática de 
caça e posse ilegal de arma de 
fogo 

Em Monte Azul, homem sofre 
disparo acidental de arma de 
fogo e morre na mata

BR-135 | Incêndio atinge área 
de mata em Bocaiuva

Durante torneio de futebol, jovem 
de 18 anos é baleado e morre 

VINÍCIOS SANTOS

No povoado de Vila Nova, 
zona rural de Josenópolis, no 
Norte de Minas, um homem de 
55 anos foi preso por praticar 
caça predatória e porte ilegal de 
arma de fogo. Conforme a Polícia 
Militar de Meio Ambiente, uma 
equipe patrulhava a região quan-
do alguns cães treinados para 
caça se aproximaram da guarni-
ção. 

Durante buscas, foi dada or-

dem de parada para um homem 
que portava uma espingarda 
polveira. Na casa dele, que fica 
próximo do local, os militares 
encontraram algumas patas de 
veado em cima de um paiol.

Em seguida, na geladeira do 
imóvel foi encontrado o restante 
do animal já abatido. O homem 
contou que tinha abatido o animal 
há três dias. Ele pesava cerca de 15 
quilos. Outra espingarda polveira 
que estava pendurada na parede 
também foi apreendida.

Nesse domingo, dia 14 de agosto 
de 2022, a família de Gilmar Alves 
do Nascimento, de 32 anos, anun-
ciou o desaparecimento dele ao per-
ceber que ele não teria retornado 
para casa, após ter saído pela manhã 
para uma pescaria. Familiares fo-
ram procurar no mato e encontra-
ram o homem morto com um tiro 
no peito.

Conforme uma testemunha, 
ele tinha uma espingarda, além 
de pescar, ele caçava maracujá do 
mato e, provavelmente, o disparo 

foi da própria espingarda, já que a 
arma de fogo estava agarrada em 
um arame, o que pode ter pro-
vocado o disparo. A testemunha 
descartou um possível suicídio da 
vítima.

O corpo foi encontrado por 
volta das 18 horas de domingo na 
comunidade Capoeira Grande, zona 
rural de Monte Azul, no Norte de 
Minas. A Polícia Militar e a perícia 
estiveram no local e o corpo foi en-
caminhado para o IML de Janaúba 
para as providências cabíveis.

Na noite de domingo (14), um incêndio atingiu uma área de mata 
às margens da BR-135, no perímetro urbano de Bocaiuva. Conforme o 
Corpo de Bombeiros, o fogo começou às margens da rodovia e se alas-
trou para vegetações adjacentes. A fumaça invadiu a pista dificultando a 
visão dos motoristas que transitavam pelo local.

Ainda segundo os bombeiros, a rodovia foi sinalizada pela conces-
sionária que administra a via e brigadistas auxiliaram no trabalho de 
combate. Foram usados bombas costais e abafadores, e as chamas foram 
controladas em 40 minutos. A área queimada foi de cerca de um hectare 
e as causas do incêndio são desconhecidas.

Nesse domingo (14), um jovem, 
de 18 anos, morreu após ser balea-
do durante um torneio de futebol, 
na região Central de Minas. Confor-
me a Polícia Militar, Nicolas Pereira 

Torres foi socorrido por terceiros e 
faleceu após dar entrada no Pronto 
Atendimento Municipal. 

À Polícia, populares contaram 
que o suspeito saiu de um matagal 
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e efetuou quatro disparos em dire-
ção aos jogadores, mas um dos ti-
ros acabou acertando o jovem que 
estava apenas assistindo à partida 
de futebol.

Segundo a PM, uma teste-
munha disse que presenciou o 
suspeito discutindo com um dos 
jogadores. Em seguida, o homem 
saiu do local e retornou minutos 
depois em um carro e se escon-
deu no matagal. Ainda conforme o 
relato da testemunha, ele se apro-
ximou de uma das traves e efetuou 
os disparos acertando a vítima, 
que não tinha envolvimento com 

a confusão.
A testemunha disse que ficou 

indignada com a situação e saiu 
para procurar pelo autor, que fu-
giu de carro sentido ao bairro San-
ta Clara. De acordo com a Polícia, 
ao buscar informações na casa de 
um amigo do atirador, a testemu-
nha relata ter sido agredida com 
golpes de facão na mão e na cintu-
ra. Após ser ferido, o homem saiu 
correndo do local e buscou ajuda 
no pronto-socorro. A polícia fez 
buscas, mas até o momento o ati-
rador não foi localizado. A vítima 
não tinha passagens pela polícia.
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Mayk Marques é o convidado do programa 
Gazeta Musical desta terça-feira (16)

As bandas de Rock e os primeiros passos nos 
shows profissionais 

Cresce o número de vendas de casas financiadas 
no Brasil 

Quatro bicicletários são instalados em Montes 
Claros

JOYCE ALMEIDA

O cantor Mayk Marques é o 
convidado desta terça-feira (16), 
do programa Gazeta Musical, da 
TV Gazeta Norte Mineira – canal 
2.1 de Montes Claros. A entrevista 
feita pelo apresentador Vinícios 
Santos pode ser acompanhada ao 
vivo, no site www.gazetanm.com.
br, às 21h30, e pode também ser 
acompanhada no canal do YouTu-
be, Gazeta Musical.

Cheio de histórias na bagagem 
e cantando grandes sucessos, 
Mayk Marques veio direto de Bra-
sília de Minas e conta sobre sua 
história e sua carreira musical ao 
longo da vida. “Venho de uma 

família de músicos e é engraçada 
a minha relação com a música, 
porque, curiosamente, eu não 
gostava muito de violão. Quando 
eu tinha mais ou menos oito anos, 
um dia entrei no quarto do meu 
avô e encontrei o violão em cima 
da cama. Passei os dedos nas cor-
das e não gostei muito do som”, 
brinca e continua: “certo tempo 
depois, por volta dos meus 12 
anos de idade, comecei despertar 
curiosidade pela música em uma 
roda de amigos - em frente à casa 
em que eu morava. Era uma turma 
do rock (da qual eu passei a fazer 
parte depois), e fui me interes-
sando. Tinha um amigo meu que 
tocava e pedi para ele me ensinar. 

A partir de então, comecei minha 
trajetória na música”.

O cantor, que possui um reper-
tório mais eclético, explica que 
gosta muito do rock, especialmen-
te da banda Guns N’ Roses. Ele 
diz ainda que teve muito apoio da 
família e, inclusive, ganhou uma 
guitarra, presente de sua mãe. 
“Tive pessoas da minha própria 
família que me ajudaram muito na 
música. Meu primeiro violão foi 
um tio que me deu e, a partir dis-
so, fui aprendendo aos poucos até 
que ganhei uma guitarra da minha 
mãe. Naquela época eu já tinha o 
sonho de ficar famoso e logo co-
mecei a tocar rock, em um festival 
de inglês na escola”, conta.
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Ao final da adolescência, Mayk 
já estava iniciando os trabalhos 
musicais - participando de even-
tos com sua banda. “Meu primeiro 
show, eu devia ter uns 18 anos de 
idade, foi um acústico com uma 
banda que se chamava ‘Modéstia’. 
Lembro de que me bateu uma an-
siedade muito forte, era um even-
to religioso. No meio do show 
começamos a fazer algumas brin-
cadeiras internas e ficamos com 
medo das pessoas não gostarem. 
No final, fomos chamados para 
tocar de novo, ou seja, eles gosta-
ram. Naquela época eu só tocava, 
pois devido às mudanças na voz, 

que temos na adolescência, eu era 
muito desafinado”, relata o cantor. 

A banda da qual Mayk partici-
pava durou aproximadamente um 
ano, e, de acordo com o cantor, foi 
um período muito intenso, pois 
logo ele já estava em outra banda 
musical. “Foi uma aventura a mé-
dio prazo, mas nessa fase da vida 
acontece bastante coisa, então foi 
bem agitada essa época. Ainda te-
nho contato com alguns membros 
da banda, mas conforme o tempo 
foi passando cada um foi seguin-
do seu caminho. Depois daquele 
período, formamos outra banda, 
chamada ‘Bastardos’, mas foram 

com outros integrantes e conti-
nuei sendo o guitarrista principal. 
Tocávamos um rock mais metáli-
co”, explica.

O cantor conta ainda que a 
partir desse momento se decidiu 
em seguir a carreira profissional, 
montando um repertório com 
gostos e estilos que agradam o 
público, como reggae, sertanejo e 
o rock. Hoje ele canta mais serta-
nejo, tanto os novos, como os cha-
mados “modões” em seus shows 
e segue pelas cidades da região, 
se realizando enquanto músico e 
cantor. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

A conquista da casa própria 
é um sonho desejado por boa 
parcela da população, principal-
mente quem precisa morar de 
aluguel. No entanto, os valores 
dos imóveis são altos e, muitas 
vezes, é necessário recorrer a um 
financiamento, uma vez que não 
se possui recursos financeiros su-
ficientes para adquirir um imóvel 
próprio.

Atualmente, os processos para 
conseguir um financiamento imo-
biliário estão cada vez mais sim-
plificados e rápidos. Dependendo 
da situação vivenciada por quem 
deseja fazer a compra, é possível 
estar realizando a compra sem 
muita burocracia. 

Conforme pesquisa da Abecip 
- Associação Brasileira das Enti-
dades de Crédito Imobiliário e 
Poupança, no ano de 2021, os fi-
nanciamentos de imóveis realiza-
dos aumentaram em 65%, sendo 
mais que o dobro comparado ao 
ano anterior. De acordo com o es-

tudo feito pela associação, foram 
financiadas 866,3 mil unidades, 
chegando a R$ 205,4 bilhões.

Os especialistas apontam que a 
queda da taxa de juros e a libera-
ção do FGTS facilitaram para que 
esse número crescesse. Porém, 
no mês de dezembro, houve uma 
desaceleração das compras de 
imóveis - tendo o pior resultado 
de vendas desde os primeiros me-
ses de 2021. Essa queda se deve 
principalmente à alta de 9,25% da 
taxa básica de juros (Selic) atingi-
da no final de ano passado. Nesse 
mesmo período, Abecip registrou 
cerca de R$ 16,7 bilhões em finan-
ciamentos imobiliários, um acrés-
cimo de 16% em comparação a 
dezembro do ano anterior. 

Já em 2022, nos primeiros três 
meses do ano, as vendas tiveram 
um aumento de 6,2%, com 36.982 
imóveis comprados, superando as 
26.280 unidades comercializadas 
no ano passado, segundo pesquisa 
feita com 18 empresas associadas à 

ABRAINC - Associação Brasileira de 
Incorporadoras Imobiliárias, que 
realizou o estudo juntamente com 
a FIBE - Fundação Instituto de Pes-
quisas Econômicas.

Em um levantamento feito 
recentemente pela Brain com a 
ABRAINC, 34% das pessoas entre-
vistadas possuem a intenção de 
adquirir um imóvel nos próximos 
12 meses, segundo o presidente da 
associação. “As vendas e lançamen-
tos mantiveram um bom compor-
tamento no primeiro trimestre do 
ano e o mercado imobiliário segue 
como um dos protagonistas no pro-
cesso de recuperação da economia 
brasileira”, explica.

A respeito das vendas imobili-
árias, o segmento de Médio e Alto 
Padrão (MAP) registrou nos primei-
ros três meses, um crescimento de 
109% na comercialização imobi-
liária, somando 9.553 unidades. 
Essa linha apresentou uma grande 
expansão de 35,6% com a chegada 
de 26.973 novas unidades no mer-

Vinícios Santos e o cantor Mayk Marques, nos estúdios da TV Gazeta 
Norte Mineira, em Montes Claros 

cado.
Os estudos são semelhantes aos 

dados analisados nos últimos 12 

meses, tendo o acréscimo de 20,1% 
no número de unidades compra-
das, mesmo período de 2021, 

sendo um total de 154.315 novos 
imóveis. ( JOYCE ALMEIDA - Sob su-
pervisão de Stênio Aguiar)

Continua, em Montes Claros, a instalação de equipamentos para o es-
tacionamento gratuito de bicicletas, dentro do projeto “Moc + Bike (1 
carro a menos = 10 bikes a mais)”. Depois do ponto montado na entra-
da principal do Espaço Sagarana, na avenida José Correa Machado, foram 
implantados mais dois, um na rua Coronel Joaquim Costa e outro na rua 
Padre Augusto, ambas na área central. Outro ponto contemplado foi na rua 

Santa Maria, no bairro Todos os Santos.
Guilherme Guimarães, vice-prefeito e secretário municipal de Serviços 

Urbanos, enfatiza que, com a implantação do Moc + Bike, “estamos in-
centivando cada vez mais o uso de bicicletas para melhorar a mobilidade 
urbana, reduzir a poluição e diminuir os gargalos de trânsito. O transporte 
de bicicleta proporciona saúde e melhora o sistema viário na cidade. E, 

com a implantação desses bicicletários, a Prefeitura de Montes Claros busca 
reduzir o número de veículos no trânsito para estimular o uso da bicicleta, 
que não é poluente e estimula a atividade física”.

O empresário Rogério Parrela destacou que “devido ao grande fluxo de 
bicicletas na região, é de fundamental importância a implantação desses 
bicicletários”.  



Montes Claros, terça-feira, 16.8.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Leônidas fala com o delegado Salvador sobre o sequestro de seu filho. Ambrósio 
se recusa a confirmar que o filho de Heloísa é de Úrsula. Eugênio se emociona ao ver 
Úrsula com o bebê nos braços. Matias conta para Leônidas que viu Úrsula no hospital. 
Tenório decide mandar Bento e Silvana para o Rio de Janeiro. Letícia confessa para 
Giovanna seu amor por Bento. Matias vê Úrsula descartar a barriga falsa. Mariana con-
vida Manuela para abrir uma confeitaria. 

Moa suspeita de Ítalo. Kaká questiona Rico sobre a sala de inteligência e o motivo 
de ter a entrada restrita. Andréa reclama da falta de atenção do namorado. Moa tem 
uma ideia para esconder o organograma que está na parede da sala de inteligência. 
Lou sente ciúmes de Rico e Marcinha juntos, e Kaká percebe. Pat estranha a atitude de 
Alfredo. Armandinho pede abrigo ao primo, Jonathan, e se instala na casa do pesqui-
sador. Leonardo e Danilo discutem por causa da fórmula. Ítalo segue Anita. Pat e Moa 
fazem uma proposta de trabalho para Armandinho. Olívia e Alfredo se reconhecem. 

Kaká manda as fotos da sala com o cofre para Regina. Anita flagra Ítalo a seguindo.

RESUMO DE Novelas
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CASTROALVES

GENERALUNS
REMOOBTA
VCNDANIS

NODOACELULAS
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PAPAMAMONA

CATARSECERTO
NESASAES
TNERDESDE

GADOLINIOI
NEVEEVSAN
ANANOEUD

ULTIMOMARIO
ESPATULAS

P

Poeta que
combateu
o tráfico
negreiro

Embarca-
ção que

"substitui"
pontes

601, em
romanos

Artigo
indefinido
masculino

plural

Promove 
o Enem e 
o Enade
(sigla)

Função 
do Teatro,
para Aris-

tóteles

Deusa
grega do 

amanhecer
(Mit.)

Elemento
químico 

de símbo-
lo "Gd"

(?) então:
a partir
de certa
época

Hipotética
energia 

que rodeia
o corpo

Matéria
essencial

à pista 
de esqui

Hora canô-
nica que
equivale 
às 15h

Grande 
ave austra-
liana que
não voa

Agência
Nacional
de Águas

(sigla)

Construtor
da Arca
(Bíblia)

(?) 
Andreas, 

falha geoló-
gica (EUA)

"Um (?)
Alguém",
canção
Somei

Forno, em
inglês

(?) Puzo,
escritor

Pronome
pessoal

masculino
Elípticos

Fonte de
biodiesel
Traje da
indiana

Estruturas 
citológicas

Orelha,
em inglês

Time do
Pará (fut.)

Patente
militar 

do vice-
presidente

Mourão

Comida
pastosa

"Ocorrên-
cia" típica
de comer- 
ciais de sa-
bão em pó

Erva-doce
Procedi-
mentos
clínicos 

Raul (?),
cantor

Trabalha
no guichê

Seno
(símbolo)
Proteção

(fig.)

30 dias
Sinal que 
indica cita-
ção (pl.)

Maior cervídeo da  
América do Sul, habita
entre outras regiões 

a ilha de Bananal

(?) Sul, a
região dos
pinguins

A taça da Copa (fut.)
"(?): O Legado", filme

de ficção científica 
e aventura

O (?) dente a nascer: o
siso (Odont.)

Instrumento para 
abrir envelopes (pl.)

Aparelhos que reno-
vam o ar em aviários

(?) Grimal-
di, atriz 

Crime que dizimou boa parte dos
primeiros habitantes do Brasil (pl.)

 3/ear. 4/oven — tron. 5/mario — nódoa. 7/catarse. 9/gadolínio. 20/assassinatos de índios.

Eugênio encontra Renato e Roberto à deriva e ajuda os filhos de Tenório a 
voltar para casa.Marcelo conta a Guta que Maria Bruaca está na fazenda de José 
Leôncio. José Leôncio aconselha Alcides a ir embora. Guta pede ajuda a Zuleica 
para convencer Tenório a deixar a mãe em paz. Guta ameaça Tenório, diante da 
possibilidade que ele demonstra em fazer algo contra com sua mãe. Irma diz a Filó 
que fez os exames. 

André provoca Vinicius com o término com Raquel e diz que a garota vai ser sua 
nova vizinha. Poliana conversa com Otto sobre a relação com Éric. Magabelo segue Ro-
ger; vilão vai até a Luc4Tech negociar com Luca uma nova parceria. Joana escuta Sérgio 
falar ‘te amo’ no telefone e fica pensativa. Roger avista Magabelo escondido da entrada 
da Luc4Tech. Poliana convida Éric para jantar em sua casa e ter uma nova chance com 
Otto. Na mesa do jantar, Otto implica com Éric.

Tibar entrega uma erva venenosa para que Acã mate Josué. Maquir propõe um 
pacto de fidelidade à Livana. Otniel toma coragem e convida Acsa para acompanha-lo 
no casamento de Haniel. Ela o surpreendo ao aceitar o convite. Gibar questiona a 
resposta da moça. Acsa diz que vai explicar sua atitude. Calebe diz estar preocupado 
com Iru. Em conversa com Gibar e Jessica, Acsa diz que se divertirá às custas de 
Otniel. Inês explica para Livana sobre os perigos do envolvimento entre pessoas de 

tribos diferentes. Na praça do mercado, Acã diz estar preocupado com o filho e critica Josué. Calebe avisa ao líder 
hebreu sobre os murmurinhos e JosuéNmanda reunir os chefes de todas as tribos. Raabe chora ao descobrir que 
os espiões hebreus foram capturados. Elói não gosta de saber que Samara está fazendo seu trabalho. Ele retorna 
à tenda de Josué e o guerreiro dispensa a ajuda da moça. A vilã se incomoda ao ver o vestido de Aruna. Tirda se 
mostra insegura com o casamento, mas Inês a incentiva. Adélia se diverte com a disputa entre Isaque e Temá. Neziá 
deixa cair uma lágrima ao ver que foi rejeitada. 

Larissa Manoela faz brincadeira e revela 
emoção com gravidez

Simaria faz a fila andar e se apaixona 
por galã de novela. Saiba quem!

Larissa Manoela falou sobre sua 
gravidez nas redes sociais. Nas redes 
sociais, a atriz comenta sobre a última 
semana de ‘Além da Ilusão’.

“Além da Ilusão” está em sua última 
semana de transmissão. Enquanto isso, 
Larissa Manoela curte suas merecidas 
férias após as gravações da trama pela 
Itália. Mesmo em outro continente 
(confira mais fotos da viagem), a atriz 
está usando as redes sociais para co-
mentar as últimas emoções da trama.

Nesta segunda-feira (15), Larissa 
Manoela falou sobre a gravidez de Isa-
dora. No Twitter, a atriz revelou a emo-

ção que sentiu ao se ver grávida pela 
primeira vez na vida.

“Agora que vocês já sabem da bar-
rigudinha, foto no feed do insta de-
pois aqui, tem muitas. Esse momento 
merece atenção e será surpreendente. 
Me ver grávida foi muito doido. Isado-
ra mamãe ficou um biju”, comentou 
Larissa.

Já no Instagram, Larissa Manoela 
publicou uma série de fotos dos basti-
dores da novela ao lado dos colegas de 
elenco (confira as imagens na galeria 
acima).

ANDRÉ LUIZ FRAMBACH FAZ RE-

VELAÇÃO SOBRE PATERNIDADE
Se depender do namorado, a gravi-

dez de Larissa Manoela será na ficção 
por pouco tempo. Durante a ação es-
pecial do “Criança Esperança”, no “En-
contro”, André Luiz Frambach fez um 
discurso emocionado para falar sobre a 
família. O ator ressaltou o amor pelos 
pais e ainda entregou a vontade de, um 
dia, ter filhos com Larissa.

“Se um dia eu puder ser um pai... 
Hoje em dia, eu encontrei uma mulher 
maravilhosa que eu acredito que vai ser 
uma mãe incrível. Se um dia eu puder 
ser igual a esses dois, igual aos meus so-
gros, eu vou estar realizado na minha 
vida”, contou o artista.

Ao que tudo indica, Simaria já fez a 
fila andar. A irmã de Simone tem troca-
do mensagens com um galã de novelas 
mexicanas. Entenda:

Ao que tudo indica, Simaria está 
com uma nova paixão. Após as recen-
tes polêmicas, de que teria se interes-
sado pelo cunhado, Kaká Diniz, a irmã 
de Simone está com um novo interesse 
amoroso. E, assim como o ex-marido 
da cantora, este também não seria bra-
sileiro.

A informação foi dada pelo pró-
prio irmão de Simaria, Caio Mendes, 
em uma entrevista ao “Fofocalizando”. 
Segundo Caio, os dois estão trocando 
mensagens pelas redes sociais há ape-

nas alguns meses, mas a cantora já tem 
um interesse antigo no galã.

Segundo Leo Dias, do “Metrópoles, 
o “novo” crush de Simaria é William 
Levy. O ator cubano é famoso por in-
terpretar galãs em novelas mexicanas. 
Inclusive, ele está no ar no Brasil, no 
SBT, em “Cuidado com o Anjo”. Na no-
vela, o ator faz par romântico com Mai-
te Perroni, que vive uma polêmica no 
México atualmente. Em uma gravação 
da dupla com a irmã para o YouTube, 
Simaria já havia mostrado fotos do galã 
e o elogiado bastante.

QUEM É A NOVA PAIXÃO DE SIMA-
RIA?

Ainda de acordo com Caio na en-
trevista, Simaria e William ainda não se 
encontraram. “Dona Simaria está com 
paquera novo. É verdade, estou falan-
do sério. Pelo que eu sei, isso tem uns 
dois meses de papo, mas ela é muito 
mole, muito lenta. Não o conheci, ela 
me falou sobre o rapaz, mas ele não é 
daqui. Ele é famoso, não canta, parece 
que ele atua”, disse Caio.

William Levy tem 41 anos e foi casa-
do durante 19 com Eliabeth Gutiérrez. 
Os dois se conheceram em um reality 
show e, após a participação, começa-
ram um relacionamento. Juntos, eles 
são pais de Christopher Alexander, de 
16 anos, e Kailey, de 12.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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Brasil emplaca prata e bronze no 
Mundial de paraciclismo de estrada

Sérgio Coelho reforça desejo de contar com 
Cuca no Atlético em 2023

Por reformulação na base, Cruzeiro rescinde com 
Vitinho e mais 2 atletas 

América empresta o volante Juninho Valoura ao 
CRB até o fim da temporada 

País totalizou quatro medalhas na competição realizada no Canadá

Sérgio Coelho espera que Cuca siga no comando técnico do Atlético em 2023

Vitinho disputou apenas uma partida pelo profissional do Cruzeiro

O Brasil teve dobradinha no 
Mundial de Paraciclismo de Es-
trada, em Baie-Comeau (Cana-
dá), no domingo (14). Medalhista 
olímpico (bronze na Rio 2016), 
Lauro Chaman conquistou a prata 
na prova de resistência de 81, 9 
quilômetros na classe MC5 (para 
atletas com deficiência físico-mo-
tora menos severa).  O compa-
triota Carlos Souza foi bronze, 
na prova de 70,2 km, classe MC1 
(grau mais severo de comprometi-
mento físico).

“Sempre sou muito grato a 
Deus por todas essas conquistas, 
estou feliz por estar no pódio 
mais uma vez. Claro que o objeti-

vo maior era manter o título, mas 
o francês estava muito forte tam-
bém e merece os parabéns. Agora 
é continuar batalhando para seguir 
somando pontos importantes para 
o Brasil no ranking mundial possi-
bilitando conquistarmos o maior 
número de vagas possíveis para Pa-
ris 2024”, disse o ciclista em depoi-
mento à Confederação Brasileira de 
Ciclismo (CBC).

Carlos Soares, representante 
brasileiro nos Jogos de Tóquio, 
completou em terceiro lugar a pro-
va dos nos 70,2 km da classe MC1. 
O vencedor foi o espanhol Ricardo 
Argiles, seguido do norte-america-
no Aaron Keith, que ficou com a 

prata.
“Minha meta era conseguir uma 

medalha no Mundial desse ano. A 
última etapa da Copa do Mundo, 
disputada na semana passada, onde 
conquistei duas medalhas, forta-
leceu ainda mais essa esperança e 
agora consegui conquistar essa tão 
sonhada medalha na prova de re-
sistência. Foi um bronze, mas sem 
dúvidas tem um gostinho de ouro, 
além de uma importância imensu-
rável na minha carreira”, disse emo-
cionado Soares.

O Brasil encerrou sua partici-
pação no Mundial com quatro me-
dalhas (uma prata e três bronzes). 
(Agência Brasil)

Nesta segunda-feira (15/8), Sér-
gio Coelho, presidente do Atlético, 
reforçou o desejo de contar com o 
técnico Cuca em 2023. Em entre-
vista concedida na sede de Lourdes 
durante um evento do clube com 
um parceiro, o mandatário também 
comentou a saída de “El Turco” 
Mohamed.

Sérgio Coelho enfatizou que 
houve discordâncias na alta cúpula 
do Atlético em relação ao momento 
da demissão de Turco. No entanto, 
ressaltou o caráter respeitoso que 
existe entre os dirigentes e o órgão 
colegiado: “A gente tem que saber 
conviver com isso”.

“A gente conseguiu trazer o Cuca 
no momento certo. Ele já disse que, 
se fosse um momento anterior, ele 
não teria vindo. Então, quando se 

fala: ‘Ah, poderia ter trazido o trei-
nador um mês antes’. Ele não vinha! 
Ele veio naquele momento”, disse à 
TV Globo e ao jornal O Tempo.

“A gente que está aqui trabalhan-
do, que tem as informações, não 
toma decisão porque não tem como 
tomar a decisão na hora certa, na 
hora que a gente deseja, porque a 
gente depende de outras pessoas 
também. Mas é isso. A gente tem 
que saber conviver com isso, por-
que a gente respeita a opinião de 
todo mundo, de todas as pessoas - 
inclusive da torcida. Mas, no dia a 
dia, as coisas funcionam um pouco 
diferente”, completou.

CUCA NO ATLÉTICO EM 2023?

No retorno ao Galo, Cuca assi-

nou um contrato curto, somente 
até o fim da atual temporada. O 
nome do treinador é especulado 
para uma possível sucessão de Tite 
no comando da Seleção Brasileira.

Ao falar sobre o tema, Sérgio 
Coelho endossou o desejo da dire-
toria do clube por uma renovação. 
Apesar disso, destacou que ainda é 
cedo para abordar o tema: “Muito 
prematuro falar nisso agora”.

“O Cuca é um treinador que a 
gente gostaria muito de tê-lo co-
nosco, mas é preciso que ele tam-
bém queira ficar aqui. Nós vamos 
conversar, certamente, e se der 
tudo certo da parte dele e da nos-
sa também, quem sabe ele fique 
aí. Mas é muito prematuro falar 
nisso agora”, encerrou. (Superes-
portes)

O Cruzeiro rescindiu o con-
trato de três jogadores das cate-
gorias de base do clube na tarde 
desta segunda-feira (15/8). O vo-
lante Miticov e os meio-campistas 
Vitinho e Robson ‘Bolívia’ tiveram 
o encerramento de seus vínculos 
publicados no Boletim Informati-
vo Diário (BID), da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF).

Conforme apurou o Superes-
portes, as rescisões têm relação 
com uma reformulação que a 
Raposa desenvolve na base. Os 
jogadores que não têm perspecti-
vas de sequência no profissional 
estão sendo liberados para acertar 
com outros clubes. 

A saída de Miticov foi a mais 
inesperada, até certo ponto. O 

volante chegou a atuar em nove 
jogos do Cruzeiro com o técnico 
Paulo Pezzolano nesta temporada: 
quatro no Campeonato Mineiro e 
cinco na Série B do Brasileiro. Na 
base, foram 14 partidas e nenhum 
gol marcado. 

Já Vitinho só teve uma apre-
sentação no profissional neste 
ano. Ele foi titular na derrota ce-
leste para o Patrocinense, por 2 a 
1, no estádio Pedro Alves do Nas-
cimento, em Patrocínio, na última 
rodada da 1ª fase do Mineiro, e 
não recebeu mais oportunidades 
desde então. No sub-20, foram 23 
jogos e quatro gols. 

Robson ‘Bolívia’ é o único 
dos três jogadores que não teve 
chance no profissional. Na base 

do Cruzeiro desde o 2021, o meia 
disputou 29 partidas e balançou 
as redes adversárias em seis opor-
tunidades. 

CONTRATAÇÃO

Enquanto há saída de atletas, 
a Raposa também se movimenta 
para acertar a chegada de novos 
jogadores. Exemplo disso é o za-
gueiro Ruan Santos, de 18 anos, 
registrado no BID nesta segunda-
-feira. 

Ruan foi campeão da Copa São 
Paulo de Futebol Júnior com o 
Palmeiras no começo deste ano. 
Sem espaço na equipe alviverde, 
foi contratado pela Raposa. (Supe-
resportes)

O América anunciou nesta se-
gunda-feira (15/8) o empréstimo do 
volante Juninho Valoura ao CRB. O 
jogador de 36 anos ficará no clube 
alagoano até o fim de novembro 
deste ano, um mês antes do térmi-
no do seu vínculo com o Coelho. 

Nos últimos dias de 2021, Ju-
ninho Valoura renovou o contrato 
com o América até o encerramento 
da temporada de 2022, porém não 
vestirá a camisa do clube mineiro 
na reta final deste ano. O atleta foi 

emprestado ao CRB, equipe que 
está na nona posição da Série B do 
Campeonato Brasileiro.

O volante perdeu espaço depois 
da chegada do treinador Vagner 
Mancini. A partir da estreia do 
técnico, em 13 de abril, Valoura 
esteve em campo em apenas cinco 
oportunidades, todas saindo do 
banco de reservas, somando so-
mente 100 minutos desde então. 
Ele ficou fora das últimas 10 parti-
das do Coelho.

Com a camisa americana, Juni-
nho Valoura atuou em 64 partidas 
e marcou quatro gols nas suas 
duas passagens - em 2013 e em 
2021-2022. Na atual temporada, o 
volante esteve em 17 partidas, não 
marcou gols e deu somente uma 
assistência. 

O experiente jogador foi reve-
lado pelo Madureira-RJ e defendeu 
Serrano-RJ, Duque de Caxias-RJ, 
Tombense, Macaé, Bahia e Ceará. 
(Superesportes)
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QUEM ESTARÁ aniversariando no próximo dia 2 e como sempre re-
ceberá a família e amigos íntimos em sua residência, é a elegante INÊS 
SÁ MIRANDA. O esposo Jair fazendo os convites. É claro que estarei lá 
firme para abraçar a querida amiga. 

O BANCO CENTRAL registrou 739.145 indícios de crimes envolven-
do o Pix de janeiro a junho deste ano. Foram 25.330 no mesmo período 
de 2021. Ou seja: uma explosão de 2.818% em 2022 na comparação 
com o ano passado. Os números mostram que o total de infrações pelo 
mecanismo subiu na medida em que disparam os crimes envolvendo o 
Pix, lançado em novembro de 2020.

OS PAETÊS e franjas estarão predominando dia 24 de setembro na 
NOITE DOS 57 ANOS DE GLAMOUR, no Vichi Maria. Peço aos homens 
para também usarem calças pretas, para combinarem com a camiseta. 
Fica mais fashion e top com certeza. 

E NUNCA É DEMAIS LEMBRAR: sob domínio do peronismo, po-
breza cresce e Argentina enfrenta caos econômico. Congelamento de 
preços, desabastecimento, desvalorização do peso e gastança ilimitada 
minam credibilidade do governo e acabam por prejudicar os mais po-
bres. Você quer ver isso acontecendo no Brasil?

O WHATSAPP anunciou nesta ontem pela sua conta no Twitter, que 
passou a dar aos usuários pouco mais de dois dias para deletar mensa-
gens no aplicativo. Antes disso, o prazo era de 1h08min16seg. Segundo 
o site especializado WABetaInfo, o novo limite é de dois dias e 12 horas.

ESTOU SABENDO que uma conhecida Construtora estará negocian-
do com a família do inesquecível KONSTANTIN CHRISTOFF, a constru-
ção de uma torre de apartamentos na casa do renomado artista plástico. 
Só esperamos que não derrubem as GRANDES E BELAS ÁRVORES ali 
existentes que sempre chamam atenção. Aliás, Konstantin adorava as ár-
vores, inclusive muitas eles encomendou mudas do exterior. 

O MOVIMENTO em torno da realização das FESTAS DE AGOSTO 
tem sido dos maiores, pois volta com força total, depois de dois anos de-
vido a Pandemia. A partir de amanhã as ruas ficaram mais coloridas com 
os batuques e desfiles dos grandes blocos que terá ponto máximo no 
sábado quando sairá da praça do Automóvel Clube até a igreja do Rosá-
rio.  Em frente ao Café Galo e todo trecho da rua Governador Valadares, 
estarão multidões aplaudindo os grupos, inclusive visitantes, atraídos 
pelo famoso evento popular que reunirá a noite também muita gente 
na praça da Matriz, onde certamente teremos as barraquinhas e shows. 

GOSTO DE VER O DINAMISMO dos irmãos SÉRGIO E ROGÉRIO 
ATHAYDE, sempre trazendo a Moc através da sua GÊMEOS PRODU-
ÇÕES, shows do mais alto gabarito. No dia 1º de outubro por exemplo, 
eles estarão promovendo no Parque de Exposições “NOSSO SAMBA” que 
reunirá Thiaguinho, Mumuzinho e Molejo. Imperdível e vamos presti-
giar. 

A MUITO QUERIDA Mary Alkimim, deverá vir a Moc esta semana 
para curtir as FESTAS DE AGOSTO, bem como outros montes-clarenses 
que residem em Beagá e cidades vizinhas. Nesta época me vem as doces 
lembranças da ANTIGA IGREJINHA DO ROSÁRIO e do CRUZEIRO (este 
ainda existe) que ficava em uma praça e as crianças tinham medo dos 
MARUJOS, que usavam máscaras. Como era divertido. Ainda bem que 
esta tradição continua firme. 

VAP & VIP

DIA 24 DE SETEMBRO TEREMOS A DUPLA 
COMEMORAÇÃO NO “VICHI MARIA”

57 ANOS DE JORNALISMO 

COMO SEMPRE DIGO, ou seja, com o mesmo espírito daquele quase meni-
no, quando escreveu sua primeira coluna no DIÁRIO DE MONTES CLAROS em 
1965, estou aí comemorando este ano, os 57 ANOS DE JORNALISMO, graças 
a Deus, de uma carreira, valorizada, sonhos realizados e ainda muitos outros 
que pretendo colocar em prática, pois temos sempre que seguir em frente com 
muita fé, garra e coragem. Acho que nenhum jornalista social chegou a come-
morar tantos anos de carreira e espero que eu possa chegar ao JUBILEU DE 
DIAMANTES. Sonhei em comemorar o JUBILEU DE OURO e conseguir e daqui 
três anos, chegarei aos 60 anos. Sempre procurando inovar, mas sem perder 
o BRILHO DO GLAMOUR, espero todos os amigos dia 24 de setembro para 
brindarmos juntos a VIDA E O TRABALHO, num encontro esportivo e super 
animado. VOU EM FRENTE...

INTERNET DE ESCADA 

Com o advento do 5G a internet ganha uma notável velocidade, que faz 
tudo que você conhece no ramo ficar ultrapassado. A propósito, corre uma 
piadinha que a geração Z anda apelidando a internet lenta como ‘Internet de 
escada’. Essa turma que se julga mais sabida de que todas as outras tribos, não 
se deu conta que o correto é ‘Internet discada’.

ELEGANTES CASAMENTOS 

DEPOIS DA PANDEMIA, muita coisa mudou até mesmo os casamentos 
grandiosos e elegantes estão sendo realizados mais cedo, ou seja, a maioria às 
16 horas como foi o de ANDREA DO COUTO MORAIS – WAGNER PEREIRA ME-
DEIROS, no último sábado, numa cerimônia sendo realizada na parte externa 
do Lilia Buffet e a grandiosa recepção no grande salão. Nas próximas colunas 
irei comentar e publicar fotos dos grandes momentos. EM MINHA MESA DE 
TRABALHO, outro convite importante que será realizado no próximo dia 3, às 
16horas. BODAS DE PRATA de Virginia Souto e João Muzzi que acontecerá na 
ESTÂNCIA EOLO, em Santa Cruz de Cabrália no sul da Bahia. Parece que foi 
ontem, o belo casamento de Virgínia e João e eles já estão comemorando seus 
25 anos de união, junto com os filhos Beatriz, Thomaz e Izabel.

BOLSONARO CRESCE

Nas últimas semanas, o candidato Jair Bolsonaro deu sinais de acrescimen-
to. No Sul e no Centro-Oeste, lidera e aumenta sua distância para Lula. No 
Sudeste, situação estável. Lula cresce no Nordeste. Projeção deste analista: 
quando o impacto do Auxílio Brasil, Vale Gás e grana eleitoral chegar às bases, a 
tendência será de crescimento ainda mais do presidente Bolsonaro. 

  ELEIÇÕES CHEGANDO 

REALMENTE, as eleições já estão ESQUENTANDO não só no setor rumo à 
presidência, como também ao Senado, Câmara Federal e Assembleia Legislati-
va. De repente, todos os candidatos estão APARECENDO nos bairros, cidades 
vizinhas e em qualquer evento popular. Imagine na FESTA DE AGOSTO que co-
meça hoje e terminará dia 21? Teremos um verdadeiro desfile, não só dos mara-
vilhosos BLOCOS DOS CATOPÉS, MARUJOS E CABLOQUINHOS, mas também 
dos candidatos, dando seus ‘tapinhas’ nas costas de todos. Seria muito bom 
que tivéssemos mais representantes do Norte de Minas na Câmara Federal para 
defenderem em Brasília este nosso castigado sertão que vive nas eternas pro-
messas, principalmente a CONSTRUÇÃO DAS BARRAGENS para acumularem 
a pouca água da chuva, que já está aí fazendo falta com a estiagem deixando o 
homem do campo desesperado. 

UMA NOITE esportiva mas com muito BRILHO estará pre-
dominando com as CAMISETAS NA COR PRETA E DOURA-
DA, significando assim o ETERNO GLAMOUR. Tudo já sen-
do preparado com muito carinho e teremos UMA FESTA 
DIFERENTE que começará mais cedo, ou seja, às 18 horas 
com farto buffet diferenciado, bebidas finas, bandas famo-
sas, etc. E vamos que vamos comemorar a VIDA junto ao 
TRABALHO. Pois são 57 anos escrevendo a história deste 
sertão e com o objetivo principalmente da VALORIZAÇÃO 
DA FAMÍLIA. Deus está me dando esta graça por mais uma 
vez comemorar duplamente estas datas tão importantes 
em minha vida. 57 ANOS DE JORNALISMO, escrevendo dia-
riamente em jornais, revistas e por mais de três décadas 
com programa diário em frente a telinha da TV realmen-
te é a GLORIA. Por isso mesmo, será muito importante a 
presença de todos os amigos dia 24 de setembro no Vichi 
Maria. Veja mais um momento quando celebrávamos  es-
tas datas recebendo meus queridos afilhados de casamento 
Sérgio e Juliana Laugthon D’ Angelis no Portal Eventos.

TAMBÉM NO ‘Favoritto Trancoso’ emoldurado pelas que-
ridas amigas: Silvana Amaral, Isabella Rebello, Jane Babosa, 
Maitê Colares, Leandra Terence, Andrea Laugthon e a mãe 
da noiva Vanelly Quintino Lanza Vieira. (Foto Lucas Viggio-
ni).

O DIA DOS PAIS foi comemorado domingo com muita fes-
ta, principalmente almoços em restaurantes. Fui ao DUCA 
GOUMERT com meus filhos Sterphanie e Handrey, bem 
como os queridos netinhos Maria Alice e Theo (foto). Um 
domingo super agradável, pois encontrei ali várias famílias 
amigas, comemorando a importante data e como sempre 
Joãozinho e Adriana Lopes Prates, recebendo a todos com 
simpatia de sempre com buffet fino e requintado. 

O PRESIDENTE do Max-Mim CHARLES CALDEIRA está 
aniversariando hoje e nesta foto recebe o carinho dos fi-
lhos, Gabriel, Camila e Thiago. Viva para Charles.

A MÉDICA Michelle Alencar está em Miami, participando 
de um importante Congresso do setor de reumatologia. 

FOTOGRAFEI também no ‘Favoritto Trancoso’ os noivos 
Vinicius Brandão e Jordana Lanza Vieira Pereira.

FOTOGRAFEI meus queridos amigos Marcelo e Ana Amé-
lia Torres no ‘Favoritto Trancoso’.

SENDO RECEBIDO antes do casamento, ou seja, na quin-
ta-feira na festa de BOAS-VINDAS, pelos noivos Aluísio Al-
meida e Carol Lanza Vieira. Cujo casamento continua sendo 
o assunto do momento pela beleza da noiva e espetaculares 
recepções.  (Foto Lucas Viggioni)

O JOVEM empresário Paulo Narciso e sua bela noiva Sofia 
Macedo, também marcaram presença no casamento de Ca-
rol Lanza Vieira e Aluísio Almeida. Eles estarão subindo no 
altar em Arraial D’ Ajuda no próximo ano.


